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O A Prefeitura de Montes avança a cada dia com as obras de 
construção da nova ponte sobre a linha férrea, na divisa dos 
bairros Floresta e JK, na região do Grande Renascença.  A em-
preiteira responsável pela obra está concluindo a concretagem 
e o encabeçamento dos dois lados da ponte. Faltam apenas 
alguns detalhes, e a previsão é que nos próximos dias o Mu-
nicípio realize o serviço de asfaltamento da pista, liberando o 
espaço para o tráfego de veículos. 

A 50ª edição da Expomontes, que será realizada 
entre os dias 28 de junho e 7 de julho, espera movi-
mentar mais de R$ 20 milhões somente com os lei-
lões que são organizados pela Confboi. Cerca de 12 
mil cabeças de animais devem ser comercializadas 
durante os dez dias da feira que é promovida pela 
Sociedade Rural de Montes Claros. 

Ponte do JK quase liberada para o tráfego de 
veículos

Deputados Arlen Santiago e Diego 
Andrade participam de inaugurações 
em Porteirinha

50ª Expomontes: leilões devem 
movimentar mais de R$ 20 milhões

Senador Carlos Viana garante mais 
recursos para o Fundo Nacional

DIVULGAÇÃO

CIDADE 4

CODANORTE promove 
segunda edição do 
CINTECS

A Universidade Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) publicou o edital do seu Processo de Avaliação 
Seriada para o Acesso ao Ensino Superior (PAES), visan-
do o ingresso nos seus cursos de graduação. As provas 
do vestibular seriado estão marcadas para o dia 8 de 
dezembro, valendo para os candidatos à primeira e à 
segunda etapas do processo seletivo. Os trabalhos são 
desenvolvidos pela Coordenação Técnica de Processos 
Seletivos (Coteps). 

Deputados Arlen Santiago e Diego Andrade participam de inaugurações em Porteirinha. Importantes inaugurações mar-
caram o sábado (15/06), na cidade de Porteirinha. Acompanhando o prefeito Juracy Freire (PP), o deputado estadual Arlen 
Santiago (Avante) e o deputado federal Diego Andrade (PSD) participaram da inauguração do totem da Cachoeira do Serra-
do, importante ponto turístico do município.

Unimontes publica o 
edital do PAES

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Câmara dos Deputados 
recebe ato contra PL do 
Aborto

Nesta quarta-feira (19), o movimento Crian-
ça Não é Mãe realiza ato simbólico, às 14h, na 
entrada do Anexo II da Câmara dos Deputa-
dos, contra do Projeto de Lei 1904/2024, co-
nhecido como PL do Aborto e PL do Estupro. 
A manifestação objetiva que a matéria não seja 
votada. 

Corpo de bombeiros 
militar atende 
ocorrência de 
afogamento em represa
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A emenda de autoria do senador Carlos Viana (Podemos-MG), aprovada nesta 
terça-feira (18) em Plenário, garantiu mais recursos ao Fundo Nacional de Combate 
às Calamidades Públicas (Funcap). A sugestão do senador mineiro ao projeto (PLC 
29/17), que estabelece novas regras para o seguro privado, prevê que o dinheiro 
da seguradora que porventura não tenha beneficiário seja enviado diretamente ao 
Fundo, para que seja usado na prevenção de tragédias.

POLÍTICA 3

COMBATE ÀS CALAMIDADES PÚBLICAS
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A solidão do outro lado do mundo
JOÃO FILIPE DA MATA

ESCRITOR

2 OpiniãO

As armadilhas ocultas das Festas Juninas

Os impactos Nocivos das Milícias e da Violência Urbana

Fazendo escolhas

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

PATRICIA PUNDER
ADVOGADA

CARLOS RODOLFO SCHNEIDER
EMPRESÁRIO

Quem já morou no exterior sabe que a vida 
lá fora tem seus desafios. Alguns aparecem  nos 
primeiros dias em terras estrangeiras -  como 
se diz pão de sal em inglês?, existe farmácia 24 
horas? - e podem ser superados com um pouco 
de esforço. Mas e quando o que incomoda é a 
solidão?

Sempre que vou falar do assunto, eu me 
lembro da minha experiência no Oriente Mé-
dio. Solteiro, eu queria conhecer gente - “os 
árabes são tão bonitos”, um amigo havia co-
mentado. O difícil era por onde começar se 
não existiam baladas gays e se os aplicativos de 
paquera eram proibidos.

Lembro também das movimentadas ruas de 
Xangai e da minha surpresa ao entender que 
era possível se sentir sozinho numa cidade com 
25 milhões de pessoas. Ali, o maior obstáculo 
era a língua. Não se aprende mandarim em 
pouco tempo. E nem se constrói uma relação 
com meia dúzia de frases.

Na Austrália, aprendi que as 13 horas de fu-
so-horário fazem a distância até o Brasil parecer 
ainda maior. E whatsapp ou redes sociais nem 
sempre resolvem, pois se eu ligar para os meus 
amigos com a espontaneidade tão boa e tão 

brasileira que nos conecta, vou acordar todo 
mundo. 

Desafios assim nem sempre têm solução. 
Mas da dificuldade podem surgir bons apren-
dizados.

“Nos três primeiros meses, eu aceito todos 
os convites que recebo”, me aconselhou uma 
colega de trabalho acostumada à vida no ex-
terior. A dica me ajudou a descobrir lugares 
e interagir com pessoas que eu, sozinho, não 
conheceria.

A distância cultural que separa oriente e 
ocidente me fez perceber como posso ser pa-
recido com latinos e europeus espalhados pelo 
mundo. Encontrei, assim, bons amigos na co-
munidade de expatriados.

Saber que vou passar o final do ano com 
meus irmãos ou que a amiga de Brasília vem 
me visitar em outubro me ensinou que plane-
jar pode ser uma forma eficaz de lidar com a 
saudade.

E se, mesmo com tudo isso, um pouco de 
solidão acaba sendo inevitável, meu maior 
aprendizado foi entender que o esforço de 
adaptação vale a pena e que, no final, o saldo 
é positivo.

Estamos em junho, o mês das 
vibrantes festas juninas. É quando o 
céu se ilumina com fogos de artifí-
cio, as ruas se aquecem com foguei-
ras, e o ar se enche dos aromas irre-
sistíveis das guloseimas típicas. No 
entanto, não podemos deixar que o 
encanto dessas celebrações nos faça 
esquecer a necessidade de precau-
ção. A alegria das festas juninas não 

deve, sob nenhuma circunstância, 
transformar-se em tragédia.

Com a chegada das festividades, 
surgem também alertas essenciais 
para que possamos desfrutar desses 
momentos com segurança. A pri-
meira e mais vital orientação é a res-
peito da compra e armazenamento 
dos fogos de artifício. Produtos de 
fabricação caseira ou armazenados 

de forma inadequada são verdadei-
ras armadilhas, prontas para explo-
dir e causar estragos irreparáveis. 
É imprescindível adquirir fogos de 
fontes confiáveis e manter apenas 
pequenas quantidades em casa.

Quando for soltar fogos, seja 
cauteloso. Nunca, em hipótese al-
guma, segure rojões diretamente 
com a mão. Use suportes ou varetas 

No Brasil contemporâneo, as 
milícias e a violência urbana emer-
gem como desafios complexos que 
comprometem os fundamentos da 
democracia e ameaçam a segurança 
e o bem-estar dos cidadãos. 

As milícias, grupos paramilitares 
formados por agentes públicos e ex-
-membros das forças de segurança, 
expandiram sua influência em qua-
se todo o Brasil. Essas organizações 
operam à margem da lei, impondo 
controle territorial por meio de co-
erção e violência. Segundo o portal 
CartaCapital, 74,2% da área da ca-
pital do Rio de Janeiro é dominada 
pelas milícias, a estimativa da popu-
lação dominada apenas nesta capital 
é de 1,7 milhão. Vale ressaltar que de 
três a quatro grupos armados são pa-

ramilitares. Este avanço representa 
uma séria ameaça à ordem democrá-
tica, minando o Estado de Direito e 
comprometendo a legitimidade das 
instituições governamentais.

As milícias frequentemente se en-
volvem em atividades corruptas, su-
bornando autoridades e cooptando 
instituições públicas para servir aos 
seus interesses, e também podem 
expandir seus domínios ao se alia-
rem a organizações de tráfico. Essa 
corrupção sistêmica compromete 
a capacidade do Estado de garantir 
a segurança e justiça para todos os 
cidadãos, minando a confiança na 
democracia e no Estado de Direito.

A presença paramilitar e a vio-
lência urbana exacerbam as desi-
gualdades sociais e econômicas, 

afetando desproporcionalmente as 
comunidades mais vulneráveis. A 
falta de acesso a serviços públicos 
de qualidade e oportunidades de 
desenvolvimento perpetua um ciclo 
de pobreza e exclusão, aumentando 
o recrutamento e a perpetuação das 
milícias.

Os grupos criminosos armados 
impõem sua própria forma de jus-
tiça, muitas vezes baseada em crité-
rios arbitrários e interesses próprios, 
substituindo a própria Justiça Bra-
sileira. A violência e a coerção em-
pregadas pelas milícias dificultam a 
obtenção de provas e o testemunho 
de indivíduos que possam colaborar 
com investigações e processos judi-
ciais contra esses grupos criminosos.

Ademais, em alguns casos, polí-

ticos e autoridades eleitas têm sido 
acusadas de terem vínculos com 
as milícias, o que levanta questões 
sobre a imparcialidade e indepen-
dência do poder judiciário. A inter-
ferência política nas investigações e 
processos judiciais relacionados aos 
grupos criminosos comprometem a 
integridade do sistema legal. 

A infiltração das milícias no po-
der público compromete a institui-
ções democráticas, uma vez que seus 
membros têm buscado legitimar 
suas atividades criminosas através da 
ocupação de cargos eletivos e da in-
fluência sobre autoridades públicas. 
Esse processo de infiltração no po-
der público permite que as milícias 
exerçam controle sobre as políticas 
de segurança, direcionando recursos 

e operações para servir aos seus inte-
resses ilegais.

Além disso, a infiltração das milí-
cias no poder público distorce o pro-
cesso democrático, comprometendo 
a representatividade e a legitimidade 
das eleições. Candidatos apoiados 
pelas paramilitares usam da violên-
cia e intimidação para garantir sua 
ascensão ao poder, subvertendo os 
princípios democráticos e minando 
a soberania popular.

A presença das milícias no po-
der público também dificulta os 
esforços para combater o crime 
organizado e a violência urbana. 
A influência política das milícias 
pode resultar na adoção de políti-
cas de segurança pública ineficazes 
ou até mesmo prejudiciais, perpe-

tuando o ciclo de violência e impu-
nidade que beneficia esses grupos 
criminosos.

Como conclusão, esta a infil-
tração de organizações criminosas 
no poder público representa uma 
ameaça existencial a democracia 
brasileira. Para preservar os valo-
res democráticos e garantir a se-
gurança e bem-estar dos cidadãos, 
é fundamental que o Estado adote 
medidas veementes para combater 
a corrupção e a impunidade, forta-
lecendo as instituições democráti-
cas e promovendo a transparência 
e a responsabilidade no sistema 
político, fazendo com que haja 
uma diminuição na área ocupada 
por paramilitares e na sua domina-
ção da população brasileira.

Grosso modo, existem duas cor-
rentes de pensamento quando se 
discutem os assuntos crescimento 
econômico e equilíbrio fiscal. De 
um lado, aqueles que pregam que é 
preciso crescer para resolver os pro-
blemas do país, o que normalmente 
vem acompanhado de aumento de 
gastos públicos, estímulo ao consu-
mo, crescimento de déficit público 
e da dívida pública. E na sequência 
esse grupo defende a busca do equi-
líbrio fiscal pelo aumento da arreca-
dação, o que marginalmente pode 
vir do combate à sonegação, mas 
preponderantemente resulta em 
aumento da carga tributária. O que 
significa aumento da participação 
do Estado na economia e redução 
da produtividade, dada a menor efi-
ciência do gasto público em relação 
ao gasto do setor privado.

De outro lado, os que defendem 
que é preciso resolver os problemas 
do país para podermos crescer, ou 

que, na medida em que formos re-
solvendo os principais problemas, 
principalmente os estruturais, que 
comprometem a produtividade da 
economia, conseguiremos construir 
uma trajetória de crescimento mais 
robusta e sustentável, evitando os 
constantes altos e baixos, traduzi-
dos nos já muito conhecidos voos 
de galinha.  Defendem que, se o 
crescimento da demanda, induzi-
do pelo aumento do gasto público 
ou do estímulo ao crédito, não for 
acompanhado pela expansão da 
oferta, isso gerará aumento da infla-
ção e forte pressão por importações. 
E essa vertente, por sua vez, defen-
de a busca do equilíbrio fiscal pela 
contenção do gasto público, o que 
aumentaria a eficiência na alocação 
dos recursos disponíveis. Estudos 
indicam que não faltam exemplos 
de países bem-sucedidos que segui-
ram esse caminho.

O Arcabouço Fiscal, aprovado 

no ano passado em substituição ao 
Teto dos Gastos, para disciplinar a 
política fiscal do país, busca prin-
cipalmente garantir o crescimento 
constante dos gastos públicos am-
parado por aumento de arrecada-
ção. Por outro lado, não tem sido 
só o poder Executivo a pressionar 
por mais gastos, mas também os 
poderes Legislativo e Judiciário. En-
tão, quando o ministro da fazenda 
Fernando Haddad reclama sobre a 
existência de despesas no orçamen-
to, criadas pelos outros poderes, 
sem a correspondente cobertura 
de receitas, e que o resultado das 
contas públicas depende de deci-
sões dos Três Poderes da República 
e não apenas do Executivo, ele tem 
razão. Mas quando, na sequência, 
o ministro se queixa do Congresso 
por não aprovar determinadas pro-
postas de aumento de tributos e 
atribui aos parlamentares a respon-
sabilidade por apresentar alternati-

vas para aumentar receitas, ele não 
tem razão. Em primeiro lugar por-
que a carga tributária no Brasil já é 
muita elevada, a mais alta entre os 
países em desenvolvimento. Em se-
gundo , porque existe o outro lado 
da moeda para buscar o equilíbrio 
das contas, que é o da redução das 
despesas, pouco explorada e muito 
mais saudável para a eficiência e 
competitividade da economia.

O caminho da redução dos gas-
tos tende a ser politicamente mais 
desafiador. De um lado os chama-
dos gastos tributários, que são os 
privilégios, regimes tributários espe-
ciais, isenções, obtidos por grupos 
de pressão, beneficiando regiões, 
setores ou até empresas específicas, 
que custam aproximadamente 4% 
do PIB. E a discussão da Reforma 
Tributária vem sendo campo fértil 
para a garantia de novos privilégios, 
como já vimos no texto aprovado 
da Emenda Constitucional 132, e 

certamente será na regulamentação 
da Reforma que se inicia agora no 
Congresso Nacional. De outro lado, 
categorias, especialmente de servi-
dores públicos, que conquistam be-
nefícios absolutamente distantes da 
realidade do país, que se transfor-
mam em direitos adquiridos, muitas 
vezes protegidos pela própria Cons-
tituição.

Outra grande barreira para a 
busca do equilíbrio fiscal pela via da 
redução do gasto é o engessamento 
do orçamento público. Em 2022, 
por exemplo, as despesas obrigató-
rias, representaram 91% dos gastos 
primários do governo federal, que 
excluem os encargos financeiros. 
Quase 80% dessa conta no Brasil são 
os gastos previdenciários e com a 
folha de pagamentos dos três níveis 
de governo dos três Poderes, contra 
algo em torno de 60% em outros 
países. E esses números tendem a 
se agravar com o reajuste do salário 

mínimo acima da inflação, pelo for-
te impacto nas contas da Previdên-
cia e nos benefícios de prestação 
continuada. Por isso, é fundamental 
rever as regras do orçamento públi-
co, reduzindo gastos obrigatórios, 
dando espaço para que uma Refor-
ma Administrativa possa reduzir o 
custo da máquina, hoje próximo de 
20% do PIB, e viabilize o aumento 
dos investimentos públicos, impor-
tantes para transformarmos o nosso 
potencial em crescimento efetivo.

Devemos buscar construir um 
Estado forte pela eficiência e não 
grande pela obesidade. Gastos mais 
eficientes permitiriam a busca do 
equilíbrio fiscal num nível mais bai-
xo de despesas, único caminho para 
a redução da carga tributária e a in-
terrupção de um processo perverso 
de extração de recursos da socieda-
de para custear a ineficiência públi-
ca. Precisamos aprimorar a nossa 
capacidade de fazer escolhas.

para manter uma distância segura. 
Além disso, é essencial garantir que 
os fogos sejam disparados em áreas 
livres de aglomerações, longe de 
pessoas, e especialmente afastados 
de fios elétricos. Um único erro 
pode resultar em ferimentos graves 
ou até incêndios devastadores.

Mas não são apenas os fogos 
que representam riscos. As foguei-
ras, símbolo das festas juninas, tam-
bém escondem perigos. As bebidas 
típicas, como o quentão e o vinho 
quente, são inflamáveis e podem 
transformar um simples descuido 
em um acidente sério. E a combi-
nação de álcool e fogos de artifício 
é um convite ao desastre. Se consu-
mir bebidas alcoólicas, mantenha-
-se longe dos fogos e das fogueiras.

As crianças, com sua energia 
e entusiasmo, adoram as “biri-
binhas” e a magia das fogueiras. 
Contudo, é crucial que os adultos 
supervisionem essas brincadeiras 

de perto. Biribinhas podem pare-
cer inofensivas, mas são capazes 
de causar queimaduras e iniciar 
incêndios se entrarem em contato 
com materiais inflamáveis. Além 
disso, a ingestão excessiva de do-
ces juninos pode levar a outros 
problemas de saúde.

Apesar dos alertas contínuos, 
os números de internações e até 
de mortes causadas por acidentes 
com fogos de artifício disparam 
em junho. Mesmo os fogos de 
menor potência podem causar le-
sões severas, mutilações e danos 
irreversíveis à visão e à audição. 
Portanto, a cautela não é apenas 
aconselhável, é indispensável.

E não podemos esquecer dos 
balões. Por mais encantadores que 
sejam, soltar balões é ilegal e ex-
tremamente perigoso. Eles podem 
causar incêndios florestais e urba-
nos de grandes proporções. Quan-
to às fogueiras, elas devem ser 

montadas com extremo cuidado e 
longe de qualquer coisa que possa 
pegar fogo facilmente.

Se um acidente acontecer, a 
prioridade absoluta deve ser bus-
car atendimento médico imediato. 
Queimaduras, mesmo as que pare-
cem menores, podem ter consequ-
ências sérias e só um profissional 
de saúde é capaz de avaliar ade-
quadamente.

Em meio à celebração, é fun-
damental lembrar que nem todas 
as tradições precisam ser cumpri-
das ao pé da letra. Fogos de ar-
tifício, por exemplo, podem ser 
perigosos demais para se brincar. 
Sua segurança e a das pessoas ao 
seu redor são mais importantes 
do que qualquer espetáculo piro-
técnico. As festas juninas são uma 
época de alegria e confraterniza-
ção – vamos fazer com que con-
tinuem assim, livres de acidentes 
e tragédias.
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    CRIANÇA NÃO É MÃE

PROTESTO NA MCTRANS 

Numa situação que certamente irá causar constrangi-
mentos, desnecessários e que poderiam ser evitados, à 
administração Humberto Souto/Guilherme Guimarães, 
coletivos de mulheres de Montes Claros programam para 
esta quinta-feira (20) uma manifestação contra o presi-
dente da MCTrans, que já foi condenado duas vezes em 
primeira instância por assédios moral e sexual e é alvo 
de nove denúncias, até o momento, de funcionários da 
autarquia municipal. Chamado de “Fora Brizolinha”, o 
protesto vai acontecer às 7h30, na sede da MCTrans, que 
funciona no segundo andar da Rodoviária. Enquanto 
isso, a Prefeitura segue muda em relação ao caso e con-
tinua prestigiando o presidente da autarquia de trânsito. 

AVALIAÇÃO DA MCTRANS 

Aliás, todas as pesquisas de consumo interno reali-
zadas para avaliar a administração de Montes Claros 
apontam o trânsito como um dos principais problemas 
da cidade. Além das questões pessoais que envolvem o 
presidente, tecnicamente o trabalho da MCTrans é mui-
to mal avaliado pela população de modo geral. Faltam 
agentes para disciplinar o trânsito nos horários de pico, 
sobram multas, as intervenções para eventos geralmente 
são muito confusas. A culpa não pode ser atribuída aos 
funcionários da empresa, mas à sua direção. A MCTrans 
dispõe de profissionais muito competentes, mas que 
estão subaproveitados. Parece que o comando da Pre-
feitura, porém, gosta muito do trabalho do presidente 
da empresa, já que não se manifesta nem mesmo sobre 
as condenações que ele sofreu. Enquanto isso, Montes 
Claros caminha para a terceira década do século 21 com 
um trânsito que remonta aos anos 1980. 

IARA PIMENTEL 

Após a nossa nota de ontem solicitando que algum ve-
reador de Montes Claros apresente uma lei que proíba a 
contratação, pela Prefeitura, de pessoas condenadas por 
crimes raciais e também por assédios moral e sexual, a 
vereadora Iara Pimentel (PT) informou à coluna que vai 
acrescentar essas questões ao PL 41/2024, de sua autoria, 
que veda a nomeação de condenados pelos crimes prati-
cados na forma da Lei Maria da Penha e contra o Estatuto 
da Criança e do Adolescente (ECA). Uma matéria dessa 
tem que ser aprovada por unanimidade. Fica a nossa tor-
cida para que o presidente Júnior Martins (PP) coloque 
esse PL em pauta o mais rápido possível em votação. O 
povo de Montes Claros, principalmente as mulheres, exi-
ge respostas rápidas de suas autoridades. 

HOMOFOBIA 

Em meio a ataques fundamentalistas que fazem o Bra-
sil regredir a uma situação de Idade Média, o prefeito de 
Albinópolis, no Sul de Minas, desistiu de ser candidato à 
reeleição em função dos ataques homofóbicos que vem 
sofrendo desde que assumiu o mandato há quase quatro 
anos. Rafael Freire, do PSB, líder de todas as pesquisas, 
fez um ato nessa terça-feira (18) para comunicar sua de-
cisão e marcar posição contra a homofobia. É uma ver-
gonha que essa prática ainda ocorra e, pior, incentivada 
por políticos de extrema-direita e líderes religiosos. O 
evento contou com milhares de presentes e prefeitos de 
cidades vizinhas. 

CINTECS 

Desde o final da tarde de ontem, com sequência du-
rante todo o dia de hoje, o Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambiental do Norte de Minas 
(CODANORTE) e o SEBRAE Minas promovem a 2ª edição 
do CINTECS – II Congresso de Inovação, Tecnologia e 
Sustentabilidade para a Gestão Pública. O evento reúne 
a nata da administração pública nacional nas palestras e 
painéis e é, repito, o melhor do gênero já realizado na 
história da região. Nunca se investiu tanto numa progra-
mação tão diversificada e com debatedores tão experien-
tes e qualificados aqui no Norte de Minas em qualquer 
situação semelhante. Também está de parabéns cuidan-
do da assessoria de comunicação do CINTECS a jornalis-
ta Nátila Gomes, humilde, solícita e simpática. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 13h46 de 19 de junho de 2024

Deputados Arlen Santiago e 
Diego Andrade participam de 
inaugurações em Porteirinha

Senador Carlos Viana garante 
mais recursos para o Fundo 
Nacional de Combate às 
Calamidades Públicas

Câmara dos Deputados recebe 
ato contra PL do Aborto

Deputados Arlen Santiago e Die-
go Andrade participam de inaugura-
ções em Porteirinha

Importantes inaugurações mar-
caram o sábado (15/06), na cidade 
de Porteirinha. Acompanhando o 
prefeito Juracy Freire (PP), o de-
putado estadual Arlen Santiago 
(Avante) e o deputado federal Die-
go Andrade (PSD) participaram da 
inauguração do totem da Cachoeira 
do Serrado, importante ponto turís-
tico do município.

A Cachoeira do Serrado tem 
aproximadamente 100 metros de 
queda d’água e está localizada no 
Rio Serra Branca, em uma unidade 
de conservação ambiental de pro-
teção integral. A unidade foi criada 
em 2003 e, em 2008, ampliada para 
uma área de 49.890 hectares.

Ainda no sábado, a Prefeitura 
de Porteirinha inaugurou também 
o novo calçamento da região e rei-
naugurou o estádio municipal.

Aproveitando as presenças dos 
deputados Arlen Santiago e Diego 
Andrade, e do assessor do deputa-
do federal Fred Costa, Iury, o vere-
ador Russo Lorão e o empresário 
Júnior Eustáquio, o prefeito Juracy 

Nesta quarta-feira (19), o movi-
mento Criança Não é Mãe realiza 
ato simbólico, às 14h, na entrada do 
Anexo II da Câmara dos Deputados, 
contra do Projeto de Lei 1904/2024, 
conhecido como PL do Aborto e PL 
do Estupro. A manifestação objetiva 
que a matéria não seja votada. Pe-
tições elaboradas pela Avaaz e pela 
organização Criança Não é Mãe so-
mam mais de 400 mil assinaturas 
contrárias ao projeto.

A proposta apresentada, cujo 
regime de urgência foi aprovado 
em votação simbólica no dia 12 
de junho, quer equiparar o aborto 
após 22 semanas ao crime de homi-
cídio, inclusive em casos de estupro 

de mulheres e crianças. No Brasil, 
o maior número de registros de 
estupros da história data de 2022. 
Segundo o Anuário Brasileiro de Se-
gurança Pública, aproximadamente 
75 mil pessoas foram estupradas no 
mesmo ano, sendo 88,7% mulheres 
e 61,4% crianças até 13 anos de ida-
de.

Ontem (18), o presidente da 
Câmara, Arthur Lira, declarou que 
criará uma comissão para debater 
o tema no segundo semestre. O 
ato simbólico realizado hoje, que 
reivindica o arquivamento do PL do 
Aborto, reunirá manifestantes da 
sociedade civil e parlamentares da 
Bancada Feminina da Câmara.

Segundo Bia Calza, coordenado-
ra de campanhas da Avaaz, as peti-
ções materializam o desejo da so-
ciedade, sobretudo de mulheres, de 
serem ouvidas. “Nossa comunidade 
não aceita o retrocesso de direitos. 
Pedimos que esse projeto de lei seja 
arquivado.”, disse.

Manifestações contrárias

Esta semana, diversas institui-
ções, entidades de classe e pessoas 
públicas se manifestaram. O Conse-
lho Pleno da Ordem dos Advogados 
do Brasil (CFOAB) declarou que o 
projeto é inconstitucional, incon-
vencional e ilegal. De acordo com o 

parecer técnico-jurídico, “A propos-
ta viola os direitos das meninas e 
mulheres, impondo-lhes ônus des-
proporcional e desumano”.

O presidente do Congresso Na-
cional e do Senado Federal, Rodri-
go Pacheco, afirmou que equiparar 
o aborto ao crime de homicídio é 
uma irracionalidade e que a ini-
ciativa ameaça a ciência do direito 
penal.

Na última semana, data em que 
a urgência foi aprovada, manifes-
tantes protestaram em diversas ca-
pitais, como São Paulo, Brasília e 
Rio de Janeiro, em oposição à pena-
lidade maior para vítimas que para 
estupradores.

mostrou o conjunto habitacional 
da cidade, as obras na ponte do Rio 
Beira Rio, o UAI

O deputado Arlen Santigo re-
afirmou o seu compromisso com 
Porteirinha, em continuar sendo 

parceiro e contribuindo para o seu 
desenvolvimento, em todos os se-
tores.

A emenda de autoria do senador Car-
los Viana (Podemos-MG), aprovada nesta 
terça-feira (18) em Plenário, garantiu mais 
recursos ao Fundo Nacional de Combate 
às Calamidades Públicas (Funcap).

A sugestão do senador mineiro ao 
projeto (PLC 29/17), que estabelece no-
vas regras para o seguro privado, prevê 
que o dinheiro da seguradora que por-
ventura não tenha beneficiário seja envia-
do diretamente ao Fundo, para que seja 
usado na prevenção de tragédias.

“O Brasil precisa trabalhar a cultura 
da prevenção. É um dinheiro necessário 
para que o país trabalhe na proteção das 
pessoas que vivem em áreas de risco, 
nas encostas de morros e em locais que 

merecem uma atenção especial do poder 
público”, disse Viana.

O senador citou como exemplo as 
tragédias recentes no Rio Grande do Sul, 
Rio de Janeiro e Minas Gerais. “Muita 
destruição e das mortes causadas nesses 
eventos poderiam ter sido evitadas se o 
país estivesse trabalhando na prevenção”, 
ressaltou.

Por ter sofrido mudanças no Senado 
Federal, o projeto aprovado retorna à 
Câmara para continuação da tramitação.

O parlamentar mineiro recentemente 
foi relator no Senado Federal da lei, já em 
vigor, que aumenta os recursos do mes-
mo Funcap com o dinheiro das multas 
por crimes e infrações ambientais.
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50ª Expomontes: leilões devem 
movimentar mais de R$ 20 milhões

Ponte do JK quase liberada para o tráfego 
de veículos

Reitor recebe honraria Challenge Coin da 
Academia de Polícia Militar de Minas Gerais

Esta edição da Expomontes será histórica, já que também celebra os 80 anos da Sociedade 
A 50ª edição da Expomontes, 

que será realizada entre os dias 28 
de junho e 7 de julho, espera mo-
vimentar mais de R$ 20 milhões 
somente com os leilões que são 
organizados pela Confboi. Cerca de 
12 mil cabeças de animais devem 
ser comercializadas durante os dez 
dias da feira que é promovida pela 
Sociedade Rural de Montes Claros. 
Os bovinos disponíveis serão para 
cria, recria, engorda, leite, touro e 
matrizes.

Esta edição da Expomontes será 
histórica, já que também celebra os 
80 anos da Sociedade Rural, uma 
entidade de classe que sempre de-
fendeu e esteve à frente dos interes-
ses do homem do campo.

Para o Diretor de Leilões, Osval-
do Miranda Júnior, a qualidade dos 
animais que serão disponibilizados 
é o diferencial da Expomontes, que 

a cada ano vem batendo recordes 
em vendas. “O clima árido do Norte 
de Minas favorece o solo, que se tor-
na fértil, proporcionando condições 
ideais para a produção de animais 
saudáveis. Além disso, com auxílio 
da tecnologia conseguimos produ-
zi-los com alto padrão genético. So-
mos reconhecidos pela variedade de 
raças e pela excelência dos exempla-
res à disposição dos compradores e 
eu vejo isso como uma oportunidade 
única para criadores e pecuaristas re-
alizarem bons negócios, com a certe-
za de adquirir animais que vão fazer 
a diferença no rebanho”, destacou 
Osvaldo Miranda Júnior.

Para o Presidente da Sociedade 
Rural, José Henrique Veloso, os lei-
lões são um momento de confrater-
nização e troca de experiências entre 
os participantes, consolidando cada 
vez mais a nossa região como um 

polo de destaque no cenário nacio-
nal. “Para a Expomontes deste ano, 
reformamos o Tattersal Daul Soares 
Dias, climatizando e preparando o 
ambiente para oferecer o melhor 
conforto aos produtores rurais e aos 
animais. Além disso, temos o Cen-
tro de Eventos, que conta com uma 
estrutura completa para atender à 
todos com a mesma qualidade de 
sempre”, afirmou José Henrique.

Transmissão on-line
Todos os leilões serão transmiti-

dos ao vivo pelo canal do YouTube 
Confboi Leilões, possibilitando a 
participação de pecuaristas de outras 
regiões do país.

Reservas de mesa
Os interessados podem fazer re-

servas de mesas pelos telefones: (38) 
98426-3267

Agenda de Leilões:

• 27/06 (quinta-feira) – 18h | 
Leilão do Criador – Corte

• 28/06 (sexta-feira) – 19h | Lei-
lão de Touros Fazenda Araras – Tou-
ros

• 29/06 (sábado) – 13h | Leilão 
Futuro Novilho Precoce – Corte

• 30/06 (domingo) – 13h | Lei-
lão Elite – Tattersal Daul Soares Dias

• 01/07 (segunda-feira) – 19h | 
18º Leilão de Touros Nelore OMJ e 
Convidados – Touros

• 02/07 (terça-feira) – 18h | 
Leilão Matrizes do Futuro –

• 03/07 (quarta-feira) – 13h | 
Leilão CONFIBOI e Convidados – 
Corte

• 04/07 (quinta-feira) – 19h | 
Leilão de Touros Colonial – Touros

• 05/07 (sexta-feira) – 18h | 

    ELEVANDO A EXPECTATIVA PARA A PONTE

Leilão do Fazendeiro – Corte
• 06/07 (sábado) – 13h | 32º 

Leilão Girolando do Norte de Mi-
nas – Leite

• 07/07 (domingo) – 13h | 
Leilão Carga Fechada – Corte

Todos os leilões serão reali-
zados no Tattersal Daul Soares 
Dias, exceto o 18º Leilão de Tou-
ros Nelore OMJ e convidados 
que será no Centro de Eventos 
no dia 01/07.

A Prefeitura de Montes avança a 
cada dia com as obras de construção 
da nova ponte sobre a linha férrea, 
na divisa dos bairros Floresta e JK, 
na região do Grande Renascença. 

A empreiteira responsável pela 
obra está concluindo a concretagem 
e o encabeçamento dos dois lados 
da ponte. Faltam apenas alguns 
detalhes, e a previsão é que nos 
próximos dias o Município realize 
o serviço de asfaltamento da pista, 
liberando o espaço para o tráfego de 
veículos.

Vale ressaltar que a obra atende-
rá a uma antiga reivindicação dos 

moradores da região e de motoris-
tas que passam pelo local, além dos 
estudantes que se dirigem diaria-
mente às várias unidades de ensino 
superior existentes naquela área. 
A antiga ponte era um gargalo que 
resultava em grandes filas, sobretu-
do nos horários de pico, por passar 
somente um veículo por vez. A nova 
construção terá pista dupla, am-
pliando consideravelmente a fluidez 
do trânsito local.

Há anos a velha ponte vinha so-
frendo com o desgaste natural do 
tempo e o aumento do tráfego de 
veículos, o que contribuiu para que 

ela ficasse totalmente vulnerável. 
Quando concluído o novo acesso, 
o tráfego vai ser mais organizado, 
garantindo maior segurança para 
motoristas, motociclistas, ciclistas e 
pedestres.

É importante destacar que, si-
multaneamente, a Prefeitura de 
Montes Claros está realizando o 
recapeamento (retirada do asfalto 
velho e aplicação de um novo) da 
avenida Minas Gerais, no trecho 
compreendido entre as avenidas 
Sidney Chaves (Renascença) e Os-
mani Barbosa ( JK). (RUBENS SAN-
TANA)

Na manhã desta terça-feira (18/06) 
o reitor da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), professor 
Wagner de Paulo Santiago, recebeu a 
visita de cortesia do comandante da 
Academia de Polícia Militar de Minas 
Gerais (APM), coronel Luiz Faustino 
Marinho Junior. Ele esteve acompanha-
do do gestor de Educação Superior do 
Centro de Pesquisa e Pós-graduação da 
APM, major Francis Cotta Formiga.

Na oportunidade, o reitor recebeu 
das mãos do coronel Luiz Marinho a 
honraria Challenge Coin (moeda da 
conquista), que representa um ato sim-
bólico de agradecimento pelos serviços 
prestados.

“A moeda é passada com um aperto 
de mãos para demonstrar a dimensão 
humana e humanizadora do ato. A 
pessoa do reitor Wagner Santiago re-

presenta para a APM o compromisso 
que a Unimontes assumiu em servir, 
contribuindo para o desenvolvimento 
das ações da nossa instituição em Mi-
nas Gerais e com toda a sociedade”, 
afirmou o coronel Luiz Marinho.

O reitor da Unimontes agradeceu a 
honraria. “Agradeço o apreço e a estima 
da APM pela nossa universidade. Essa 
parceria com a Polícia Militar é de extre-
ma importância tanto para o meio aca-
dêmico quanto para o social e coloca 
a Unimontes em seu verdadeiro papel, 
que é de avançar na educação e poder 
contribuir de forma substancial para o 
desenvolvimento da região”, enfatizou 
o professor Wagner de Paulo Santiago.

Parceria
A Universidade Estadual de Montes 

Claros (Unimontes), em parceria com a 

Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG), 
vai oferecer o Mestrado Profissional em 
“Ciências Policiais e Tecnologias Inova-
doras”. A proposta do programa de pós-
-graduação Stricto sensu foi aprovada 
pela Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Capes), 
do Ministério da Educação (MEC).

Ficou acertado que a aula inaugural 
da pós-graduação será ministra da pelo 
reitor, Wagner de Paulo Santiago, na 
segunda quinzena de agosto, na sede 
da APM, no Bairro Prado, em Belo Ho-
rizonte.

O programa possui área de concen-
tração em Ciências Policiais e Tecnolo-
gias Inovadoras, com atuação em duas 
linhas de pesquisa: “Educação policial 
e segurança cidadã” e “Gestão estratégi-
ca, inteligência integrada em segurança 
pública e tecnologias inovadoras”.
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Unimontes publica o edital do PAES

Copasa segue com equipes no Rio Grande do Sul 
e homenageia profissionais que retornaram

Jovens de escolas mineiras 
podem se inscrever no 
concurso Abracopel até o 
dia 1º de julho

Passados mais de 40 dias do 
início dos trabalhos da Copasa no 
Rio Grande do Sul, as equipes se-
guem trabalhando para normalizar 
o abastecimento de água no Estado 
gaúcho, castigado pelas enchentes 
dos últimos meses. Os profissionais 
da Companhia atuam em diversas 
manutenções eletromecânicas e 
hidráulicas, ajudando a restabele-
cer painéis elétricos, quadros de 
comando e bombas das estações de 

bombeamento de água pluvial, esta-
ção de bombeamento de água bruta 
e tratada.

No final de maio, houve uma tro-
ca de equipes e os profissionais que 
retornaram dessa intensa jornada 
nas cidades gaúchas voltaram com 
mais experiência, solidariedade e 
senso de dever cumprido. Em razão 
disso, a unidade da Copasa que atua 
no Vale do Aço homenageou, em 
Ipatinga, dois desses técnicos que 

residem na região.  
O técnico químico de produção 

Marden Henrique da Silva e o téc-
nico em eletromecânica Ézio Moura 
de Oliveira tiveram na segunda-feira 
(17/06) um café da manhã especial 
oferecido pelos colegas da empre-
sa. Eles foram ainda homenageados 
com placas pelos serviços prestados 
no Sul.

O superintendente da Unidade 
de Negócio Leste da Copasa, Albino 

Estudantes podem participar 
nas categorias Redação, Desenho 
e Vídeo. Premiação irá contemplar 
alunos, professores e escolas.

Conscientizar crianças e adoles-
centes sobre os riscos de acidentes 
de origem elétrica e criar multipli-
cadores para disseminar o tema na 
sociedade. Essas são as diretrizes da 
13ª edição do Concurso Nacional 
Abracopel de Redação, Desenho e 
Vídeo - Etapa Regional da Associa-
ção Brasileira de Conscientização 
para os Perigos da Eletricidade 
(Abracopel). As inscrições podem 
ser feitas por jovens de todo o país 
até o dia 1º de julho.

Podem participar instituições 
públicas e privadas e alunos matri-
culados regularmente, com idades 
de 6 a 18 anos. Nesta edição, o tema 
das produções será “Eletricidade 
com Segurança”. Mais informações 
no site da Abracopel. No ano pas-
sado, a organização da Associação 
recebeu a inscrição de 13.721 parti-
cipantes de 324 escolas, localizadas 
em 20 estados de todas as regiões 
do país.

Lauro Cesar Cota, técnico de 
Segurança da Cemig, enfatiza a im-
portância da segurança no uso da 
energia elétrica como um valor ine-
gociável para a empresa, e destaca a 
parceria com a entidade como um 
meio de disseminar esse valor entre 
a sociedade.

“O sucesso dessa parceria está 
na capacidade de envolver crianças 
e jovens, permitindo que eles com-
preendam os riscos associados ao 
uso da energia elétrica e aprendam 
a controlá-los.  Dessa forma, essa 
conscientização sobre os perigos 
elétricos é fundamental para garan-
tir um futuro sem acidentes e os im-
pactos sociais negativos que eles po-
dem acarretar”, avalia o especialista.

Para Lauro Cota, a importância 
desta iniciativa reside na habilidade 
de engajar crianças e jovens, permi-
tindo que compreendam os riscos 
e aprendam a controlar os perigos 
associados ao uso da energia elé-
trica, visando assegurar um futuro 
com uma sociedade mais conscien-
te sobre os perigos da eletricidade 
e com menos acidentes de origens 

elétricos.
A Cemig é a única distribuidora 

de energia que participou de todas 
as suas edições, nas quais os alu-
nos e professores das escolas mi-
neiras têm se destacado.

PREMIAÇÃO

Os vencedores de cada cate-
goria serão premiados conforme 
abaixo:

1. Primeiro lugar
Aluno: Um tablet, troféu e certi-

ficado impresso.
Professor: Um tablet, troféu e 

certificado impresso.
Escola: Troféu e certificado im-

presso.

Segundo ao vigésimo lugares
Alunos: medalha de menção 

honrosa, certificado on-line
Professores: medalha de men-

ção honrosa, certificado on-line
Escolas: certificado on-line
Mais informações sobre o con-

curso podem ser obtidas no site da 
Abracopel.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) pu-
blicou o edital do seu Processo 
de Avaliação Seriada para o Acesso 
ao Ensino Superior (PAES), visan-
do o ingresso nos seus cursos de 
graduação. As provas do vestibular 
seriado estão marcadas para o dia 
8 de dezembro, valendo para os 
candidatos à primeira e à segunda 
etapas do processo seletivo. Os 
trabalhos são desenvolvidos pela 
Coordenação Técnica de Proces-
sos Seletivos (Coteps).

O PAES havia sido suspenso 
em 2021. A retomada do vestibu-
lar seriado havia sido anunciada 
em março passado pelo reitor da 
universidade, professor Wagner de 
Paulo Santiago, durante reunião 
da Coteps com representantes 
das escolas públicas e privadas de 
Montes Claros e do Norte de Mi-
nas.

Em dezembro de 2023, a Uni-
montes retomou também o seu 

vestibular tradicional. Além disso, 
a universidade ainda adota o Sis-
tema de Seleção Unificada (Sisu/
MEC) para o preenchimento de 
vagas nos seus cursos de gradua-
ção. A instituição oferece ensino 
gratuito, custeado pelo Governo 
do Estado de Minas Gerais.

“O PAES permite o acompa-
nhamento dos alunos durante o 
processo, possibilitando o apri-
moramento. Queremos o retorno 
do programa, mas com a participa-
ção de toda a comunidade. Com a 
participação igual de todos é que 
será definido como será o mode-
lo do vestibular seriado e de que 
forma ele será aplicado”, afirmou 
o reitor.

O edital completo do PAES 
pode ser conferido no site da 
universidade – www.unimontes.
br – e na página da Coordenação 
Técnica de Processos Seletivos – 
www.coteps.unimontes.br.

As provas serão aplicadas para 

os estudantes matriculados na pri-
meira série do ensino médio em 
2024 (primeira etapa) e também 
para os alunos que estão matricu-
lados na segunda série do ensino 
médio. Neste caso, eles deverão 
fazer os testes correspondentes à 
primeira etapa no mesmo dia, pela 
manhã e à tarde.

Como se trata de sistema seria-
do, neste ano não haverá provas 
para a terceira etapa, não sendo 
previsto o ingresso de estudantes 
na Unimontes selecionados pelo 
PAES em 2025. Os candidatos à 
primeira e à segunda etapa neste 
ano realizarão as provas da tercei-
ra etapa em 2025 para a entrada 
na universidade em 2026.

Já os estudantes que estão 
matriculados no primeiro ano do 
ensino médio farão as provas da 
primeira etapa neste ano, da se-
gunda etapa em 2025 e da terceira 
etapa em 2026, visando o ingresso 
na universidade em 2027.

Colaboradores auxiliaram na retomada do abastecimento das cidades de Santa 
Tereza, Muçum e Porto Alegre

Provas serão aplicadas em 8 de dezembro, para candidatos da primeira e da segunda etapas

Campos, destacou o empenho dos 
colaboradores. “Foi e está sendo 
realizada uma grande força-tarefa 
pela Copasa no Sul do país para re-
cuperar o Estado em razão das for-
tes chuvas que assolaram a região. 
Essa ação humanitária contou com 
a integração de empregados de vá-
rias empresas de saneamento do 
Brasil, com um único objetivo: mi-
nimizar os impactos sofridos pelos 
gaúchos por meio da retomada do 
abastecimento público de água. Só 
temos a agradecer aos nossos dois 
colaboradores que não hesitaram 
em aceitar ao convite, nos repre-
sentando e cumprindo com esta 
missão de solidariedade”, disse.

No decorrer do bate-papo com 
os colegas, os técnicos compar-
tilharam um pouco da experiên-
cia em trabalhar na retomada do 
funcionamento das elevatórias de 
água bruta e tratada e Estações de 
Tratamento de Água (ETAs) no Sul 
do país.

“Quando chegamos no Rio 
Grande do Sul, no dia 5 de maio, 
parecia que estávamos em um ce-
nário pós-guerra. Estava tudo ala-
gado e destruído. No primeiro con-
tato que tivemos com os colegas 
da Companhia Riograndense de 
Saneamento (Corsan), parecia que 
eles estavam abalados de tal forma 
que não sabiam o que fazer. Então, 
nosso primeiro trabalho foi acal-
má-los e trazê-los para a realidade. 

Conversamos com todos e também 
com os colegas das demais empre-
sas de saneamento que estavam lá 
para ajudar, como a Companhia de 
Saneamento Básico do Estado de 
São Paulo (Sabesp), a Companhia 
Catarinense de Água e Saneamento 
(Casan) e a Companhia de Sanea-
mento do Paraná (Sanepar). Só aí 
conseguimos montar um plano de 
ação e começamos a trabalhar”, 
contou Marden. 

Ézio Moura de Oliveira lem-
brou o respeito e a satisfação dos 
gaúchos ao recebê-los logo que 
chegaram no Estado. “Começamos 
a atuar em Santa Tereza e Muçum. 
Estas duas cidades tiveram mui-
tos impactos quanto ao nível de 
destruição. Chegamos naqueles 
municípios levando alívio para as 
pessoas, pois elas não tinham água 
tratada para beber e limpar as coi-
sas. Os desafios foram aparecendo 
e fomos enfrentando no decorrer 
do tempo e dando solução rápida 
para a população. Lembro de en-
contrar com algumas pessoas nas 
ruas e elas nos agradecerem por es-
tarmos lá ajudando a resgatar a dig-
nidade delas. Nessas duas cidades, 
as pessoas ficaram muito satisfeitas 
com a nossa presença. Foi muito 
marcante”, destacou.

O técnico em eletromecânica fi-
cou 32 dias no Rio Grande do Sul. 
Após uma semana em solo gaúcho, 
a missão passou a ser na capital 

daquele Estado. “Em Porto Alegre, 
o desafio era colocar água tratada 
na cidade e fazer o escoamento das 
águas pluviais da cidade que estava 
toda alagada. Atuei em conjunto 
com a equipe da Casan para colo-
car em funcionamento a principal 
Estação de Tratamento de Água 
(ETA) da cidade, que é a ETA Moi-
nhos. Também trabalhamos nas ele-
vatórias de bombeamento de águas 
pluviais. Aos poucos, os trabalhos 
deram resultado positivo em re-
lação ao abastecimento e ao esco-
amento da água pluvial. Foi uma 
honra ter participado desta missão. 
Fiquei muito satisfeito como pes-
soa e também como empregado, 
por ter levado o nome da Copasa 
para outro estado”, enfatizou Ézio. 

Marden também ressaltou que a 
experiência no Rio Grande do Sul 
o fez ver a vida de forma diferente. 
“Ficou muito evidente a questão 
humanitária naquele local. Vivemos 
em estados diferentes, mas somos 
todos iguais, e sem água somos mi-
seráveis, estamos todos na mesma 
condição. Somos seres humanos e 
temos a responsabilidade de cui-
darmos uns dos outros. Comentei 
com alguns colegas que chegamos 
no Sul de uma maneira e saímos 
com outra mentalidade totalmente 
diferente. Agregamos muitas coisas, 
principalmente a questão da huma-
nidade. A solidariedade ficará grava-
da em nossos corações”, finalizou.
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    POESIA, COMO A GENTE QUERIA

     MAIS ALEGRIA PARA O JARDIM ALEGRE

     PESSOAS QUE FIZERAM MONTES CLAROS

Vereadores destacam seminário que 
revela clima árido no Norte de Minas

Painel Permanente 
de Poesia traz a obra 
de Cristian Almeida

Montes Claros anuncia 
mais pavimentação para 
Facela ( Jardim Alegre)

Afonso Celso Guimarães, obras e personalidade que 
sobrevivem ao tempo

As discussões da presença do 
clima árido em cidades do Norte de 
Minas, revelado durante o Seminário 
Técnico ‘Crise Climática em Minas 
Gerais: Desafios na Convivência com 
a Seca e a Chuva Extrema’, realizado 
pela Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), em Montes Claros, 
foi o tema de discursos de alguns 
vereadores na Tribuna da Câmara de 
Vereadores, durante sessão ordinária 
desta terça-feira (18/6). 

A vereadora Ceci Protetora (PRD) 
se mostrou muito preocupada com 
os dados relevados durante o semi-
nário da inclusão de todo o Norte 
de Minas na área do semiárido, sen-
do que as cidades como Gameleiras, 
Espinosa e Mamonas passaram a inte-
grar o clima árido.

A parlamentar destaca que du-
rante o evento foi discutido como 
as mudanças climáticas afetam dire-

tamente a vida dos cidadãos desde a 
agricultura até a infraestrutura urba-
na. “É crucial que Montes Claros se 
antecipe aos problemas e implemen-
te políticas públicas voltadas para a 
preservação do meio ambiente e a 
prevenção de crises climáticas. Pre-
cisamos pensar em novas formas de 
conviver com a natureza de maneira 
mais sustentável e harmoniosa”, des-
tacou Ceci Protetora.

A preocupação da vereadora a 
motivou a elaborar requerimento, 
em maio, sobre o Plano Municipal 
de Mudanças Climáticas que foi en-
viado ao Executivo municipal. “Este 
é um plano abrangente, que incluirá 
medidas de adaptação e mitigação 
dos efeitos da seca. Esta é uma con-
tribuição para que Montes Claros es-
teja preparado para enfrentar os de-
safios climáticos futuros”, conclama.

A vereadora Maria Helena 

(MDB), vice-presidente da Casa 
Legislativa, também destacou a im-
portância do evento e ressaltou a 
necessidade da preocupação com 
as nascentes de rios, bem como 
com a construção de barragens e 
preservação das matas. A parlamen-
tar se mostrou preocupada com os 
loteamentos rurais que desenca-
deia na degradação socioambiental 
promovendo problemas sociais por 
não contemplar infraestrutura ade-
quada: escola, unidade de saúde, 
iluminação e estradas. “O próximo 
prefeito de Montes Claros tem que 
enxergar as comunidades rurais e 
oferecer a elas os meios necessários 
de infraestrutura adequada para que 
os estudantes tenham acesso à edu-
cação; que os produtores possam 
comercializar os seus produtos; que 
a saúde contemple a todos”, comen-
tou. (STÊNIO AGUIAR)

O Painel Permanente de Poesia 
Juca Silva Neto expõe, até o dia 30 
junho, trabalhos poéticos de Cris-
tian Almeida. Com entrada franca, a 
atração fica aberta para visitação de 
segunda a sexta, das 8 às 18 horas. 
O Painel fica nas dependências do 
Centro Cultural Hermes de Paula, 
dentro da Biblioteca Municipal “Dr. 

Antônio Teixeira de Carvalho”.
Natural de Brasília de Minas, aos 

16 anos foi para São Paulo, onde 
trabalhou como atendente de tele-
marketing e aprendiz de marcena-
ria. De volta para Montes Claros, 
em 2023, atuou como ambulante 
e, hoje, trabalha como promotor de 
vendas.

Cristian dedica seu tempo livre 
para escrever poemas: “escrevo po-
emas livres, não tenho um tema es-
pecífico, vai depender muito do que 
estou sentindo naquele momento, e 
da inspiração. Eu escrevo o que vejo, 
sinto, ouço...a ideia é conseguir al-
cançar todas as ideias e pensamen-
tos”. (HÉLDER MAURÍCIO)

O bairro Jardim Alegre, tam-
bém conhecido como Facela 
(localizado na região leste de 
Montes Claros), mudou muito 
nos últimos dois anos. Depois de 
pavimentar diversas ruas dentro 
do bairro, a Prefeitura de Montes 
Claros concluiu o asfaltamento do 
acesso que liga o bairro ao Anel Ro-
doviário Leste, num total de 1.200 

metros de pista.
E na manhã dessa terça-feira, 18, 

a Prefeitura voltou ao bairro para 
anunciar o asfaltamento de ruas 
que ainda não receberam o benefí-
cio. Para os moradores, foram mais 
de 40 anos de espera pelo sonho 
de não mais sofrer com a lama e a 
poeira. Vale lembrar que era prati-
camente impossível entrar e sair do 

bairro no período chuvoso, porque 
o acesso ficava intransitável.

Serão asfaltadas mais 11 vias: as 
duas pistas da avenida A e as ruas 
B, C, D, E, F, G, H, I, J e K . As 
obras fazem parte do Programa de 
Investimento no Cidadão (PIC), 
pacote milionário de investimen-
tos lançado recentemente pela 
Prefeitura.

Afonso Celso Guimarães era 
neto do construtor da Catedral de 
Montes Claros, Chiquinho Guima-
rães, de Guilhermina do Ó, que 
daria nome à Vila Guilhermina, e 
filho do também construtor Zeca 
Guimarães, que entre suas obras 
construiu o Lar de Idosos Bethânia. 

Formado em engenharia mecânica, 
civil e de pontes e estradas, Afonso 
Celso Guimarães teve uma carreira 
marcada por realizações significa-
tivas.

No Colégio Marista São José, 
se tornou professor de matemáti-
ca e projetou a Sala de Audiovi-

sual, um recurso moderno para a 
época. Foi o construtor do antigo 
Cine Montes Claros, que marcou 
toda uma geração. Além disso, 
era dono da cadeira de Física e 
Matemática da Unimontes, onde, 
em sua homenagem, existe hoje 
o Laboratório de Ciências Exatas 

que leva seu nome. Querido por 
todos, Afonso sempre se preocu-
pou em ajudar as pessoas, espe-
cialmente os estudantes com ne-
cessidades de apoio psicológico, 
mesmo sem formação na área de 
Psicologia.

Afonso Celso Guimarães tam-

bém assumiu o cargo de diretor 
na antiga Biobras, onde realizou 
projetos audaciosos e à frente de 
seu tempo. Além de seu trabalho 
na engenharia, era piloto e mem-
bro do aeroclube de Montes Claros, 
chegando a construir uma aeronave 
com amigos.

Afonso Celso Guimarães, assim 
como seus antepassados, foi um 
visionário. Faleceu vítima de câncer 
com apenas 36 anos, em 1978, mas 
deixou um legado inesquecível, es-
pecialmente por suas obras e por 
aquilo que construiu na vida de 
seus alunos. (ANDRÉ SENNA)
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Prefeitura de Montes Claros promove Curso 
de Produção de Mudas nativas do cerrado 
para alunos da Escola Estadual Zinha Prates

Parlamentares reivindicam mais segurança 
para o trânsito de Montes Claros

Prefeitura já começou a realizar a coleta 
seletiva domiciliar

Prefeitura conclui 
recuperação do canal na 
avenida Dulce Sarmento

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel (SEMMA), promoveu um Curso 
de Produção de Mudas destinado 
aos alunos da Escola Estadual Zinha 

Prates, no Viveiro Municipal Profes-
sor Santos D’Ângelo Neto. O curso 
contou com as valiosas participa-
ção e experiência do senhor Pedro, 
servidor do Setor Operacional da 
SEMMA, acompanhado pela equipe 

especializada da Gerência de Educa-
ção Ambiental.

Durante o curso, os alunos 
aprenderam técnicas de produção 
de mudas com alto rendimento. Eles 
foram apresentados a várias espécies 

e suas respectivas sementes, além de 
serem instruídos sobre o momento 
e a forma adequada de plantá-las e 
cultivá-las.

É importante ressaltar que novas 
turmas estão sendo formadas. Para 

garantir a sua vaga, é necessário 
ligar para a Gerência de Educação 
Ambiental da SEMMA, através do nú-
mero 2211-3339. O curso é indicado 
para aqueles que gostam de plantar, 
para os que se interessam pelo meio 

ambiente e também para quem quer 
utilizar a produção de mudas para a 
geração de renda. Além disso, aten-
de a instituições públicas e privadas, 
tanto na zona urbana quanto na ru-
ral. (ANDRÉ SENNA)

Instalação de semáforo e reduto-
res de velocidade foram algumas das 
reivindicações dos vereadores duran-
te a reunião ordinária na Câmara de 
Vereadores de Montes Claros nesta 
semana.

O vereador Odair Ferreira (União) 
destacou a necessidade de redutor de 
velocidade nas avenidas Antônio La-
fetá Rebelo (Córrego das Melancias), 
no bairro Santa Lúcia; Rui Duarte 
Pinto, no bairro Belvedere; Gera Ve-
loso, Arthur Fagundes e Engenheiro 
Veloso, no bairro Delfino e; avenida 
Antônio Versiani Athayde, no bairro 
Santo Antônio. A medida, segundo o 
parlamentar, visa evitar acidentes de 
trânsito em virtude do fluxo de veí-
culo e da dificuldade para a travessia 
de pedestre. “A maioria dos acidentes 
em Montes Claros não é por falta de 
sinalização, mas em virtude de im-
prudência dos condutores de veícu-

los”, alertou.
A rua Curitiba, no Delfino, passou 

a ser mão única, num trecho que dá 
acesso ao bairro Jardim Olímpico, no 
entanto, segundo Odair Ferreira, os 
condutores de veículos não estão res-
peitando a sinalização. “Os conduto-
res estão transitando nesta via como 
se não houvesse placa de trânsito, o 
que provoca acidentes. Por isso a ne-
cessidade de fiscalização mais intensa 
por parte da MCTrans”, comentou.

O assunto também foi um dos 
pontos abordados pelo vereador 
Marlus do Independência (PSD) du-
rante o seu discurso. Ele destacou a 
implementação de redutores de ve-
locidade na avenida Independência. 

“Há mais de um ano venho bus-
cando alternativas para o trânsito de 
Montes Claros e principalmente para 
o Grande Independência, onde fo-
ram instalados semáforos e agora, de-

pois de três meses, foram instalados 
os quebra-molas”, ressaltou.

Os vereadores Elair Gomes 
(União) e Wilton Dias (Avante) 
também destacaram os benefícios 
proporcionados para pedestres e 
condutores de veículos na avenida 
Independência, no bairro Indepen-
dência. Gomes disse que foi procura-
do por moradores e empresários do 
bairro Independência e relataram o 
alto índice de acidentes na via. 

Dias também falou sobre a impor-
tância do redutor de velocidade insta-
lado no bairro Independência e disse 
que a mesma medida será implanta-
da na avenida Ruy Albuquerque, no 
Village do Lago. “Aguardamos a ins-
talação de mais esse redutor de velo-
cidade para oferecer mais segurança 
para o trânsito naquele importante 
via da cidade”, ponderou. (STÊNIO 
AGUIAR)

A coleta seletiva domiciliar de re-
síduos recicláveis já é uma realidade 
em Montes Claros. A Prefeitura, por 
meio da Secretaria de Serviços Ur-
banos (SSU) e através do Programa 
Recicla aos Montes, está realizando 
o serviço nos bairros Jardim Palmei-
ras, às segundas-feiras, e Todos os 
Santos, nas terças. Outros bairros 
serão atendidos em breve. Os mo-
radores desses bairros devem deixar 
papéis, metais e plásticos limpos na 
porta de suas casas para a coleta da 

Prefeitura.
Essa iniciativa facilita a participa-

ção dos moradores na coleta seletiva 
e garante o correto encaminhamen-
to dos recicláveis, reduzindo o vo-
lume de lixo no aterro sanitário. A 
coleta começa sempre às 7h30, e todo 
o material é doado para os galpões 
das associações de catadores, propor-
cionando maior renda para esses tra-
balhadores.

É importante lembrar que o Re-
cicla aos Montes é um programa da 

Prefeitura que é referência nacional e 
promove a estruturação dos galpões, 
assim como a capacitação e inclusão 
dos catadores como agentes de ponta 
da coleta seletiva na cidade. Quanto 
maior o aterro de resíduos, maior é o 
gasto do Município. O objetivo da Pre-
feitura é diminuir de forma acentuada 
o volume encaminhado ao aterro atra-
vés do reaproveitamento do material 
reciclável, consequentemente promo-
vendo uma cidade cada dia mais sus-
tentável. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros está 
concluindo as obras de recuperação 
do canal e da galeria de água na ave-
nida Dulce Sarmento, no bairro São 
José.

Depois da conclusão do aterra-

mento e da compactação do subsolo 
do terreno onde foram implantadas as 
novas galerias, a empresa responsável 
pela obra realizou nessa terça-feira, 
18, os serviços de imprimação asfál-
tica (aplicação de uma fina película 

de material betuminoso), necessários 
para que o local receba a nova capa 
asfáltica. A previsão é que a via seja li-
berada para o trânsito de veículos nos 
próximos dias, destravando o tráfego 
na região. (RUBENS SANTANA)

     MUDAS PARA MUDAR

     MOC, CIDADE SUSTENTÁVEL

     NO MEIO DO CAMINHO NÃO TEM MAIS BURACO
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Militares do corpo de 
bombeiros atendem 
ocorrência envolvendo 
perigo de derrapagem

Corpo de bombeiros 
militar atende ocorrência 
de afogamento em represa

Idoso é preso após 
agredir homem com 
facada no pescoço em 
praça de Três Marias

Mulher é presa em flagrante por deixar os 
filhos de 4, 5, 7 e 9 anos sozinhos em casa; ela 
foi encontrada em um bar

PM recupera retroescavadeira 
roubada e prende assaltantes

Na manhã desta terça-feira, 18 
de Junho, por volta das 08h40min, 
uma equipe do Corpo de Bombei-
ros foi acionada para o atendimento 
de ocorrência envolvendo a risco de 
derrapagem no Bairro Jardim Santo 

Expedito.
No local, tratava-se de uma man-

cha de óleo sobre a pista de rola-
mento com aproximadamente 60 
metros de extensão, colocando em 
perigo os condutores que trafegam 

pela referida via. Diante da situação, 
os militares aplicaram serragem so-
bre o material, para a absorção des-
te, eliminando desta forma o teor 
escorregadio do produto e o risco 
de potenciais sinistros.

Em 15/06/2024 por volta das 
19h40min o Corpo de Bombeiros 
Militar foi acionado para atendi-
mento de uma ocorrência de afo-
gamento em uma represa, locali-
zada na Fazenda São Jerônimo nas 
proximidades do limite entre os 
municípios de Grão Mogol MG/ Ita-
cambira/ MG, aproximadamente, 60 
km da cidade de Francisco Sá, local 
mais próximo que possui Unidade 

do Corpo de Bombeiros. 
Segundo informações repassa-

das, um jovem de 18 anos, desapa-
receu nas águas da represa, quando 
tentava fazer uma travessia a nado. 
Na manhã do dia 16/06/2024 uma 
equipe do Corpo de Bombeiros Mi-
litar deslocou para o referido local 
com a finalidade de realizar buscas 
pela vítima desaparecida, porém 
não foi localizada. 

Em 17/06/2024 os trabalhos de 
buscas submersas foram continua-
dos durante todo o período diurno 
com emprego de técnicas e equi-
pamentos específicos à atividade 
de mergulho e resgate de vítimas, 
contudo até o fechamento dessa 
ocorrência o corpo do afogado ain-
da não havia sido localizado e as ati-
vidades reiniciarão na manhã do dia 
18/06/2024.

Um idoso, de 66 anos, foi preso 
após esfaquear um homem, de 28 
anos, em uma praça de Três Ma-
rias, na segunda-feira (17).

A Polícia Militar chegou ao local 
após denúncias e recebeu informa-
ções de populares que indicaram 
quem seria o suspeito, que foi lo-
calizado nas proximidades.

A faca usada no crime foi en-

contrada no bolso do idoso e 
media cerca de 19 centímetros, 
com 10 de lâmina. O rapaz correu 
após as agressões e buscou ajuda 
no hospital São Francisco. A dire-
ção do hospital informou que ele 
passou por cirurgia e o estado de 
saúde é estável.

Segundo a PM, ele foi atingido 
no pescoço e apresentava muito 

sangramento. A vítima conseguiu 
conversar com os militares e dis-
se que o crime foi motivado após 
um desentendimento por conta do 
uso de drogas e bebida.

Já o idoso alegou que que a 
vítima teria roubado um aparelho 
celular dele. O suspeito foi con-
duzido à delegacia de Polícia Civil. 
(Pinguim Noticias)

Uma mulher, de 28 anos, foi con-
duzida à delegacia após ser presa em 
flagrante por abandono de incapaz em 
Vale das Cancelas, município de Grão 
Mogol, na segunda-feira (17).

Segundo as informações da Po-
lícia Militar, ela deixou os filhos de 
4, 5, 7 e 9 anos sozinhos em casa e 
foi encontrada consumindo bebidas 
alcoólicas em um bar.

De acordo com a PM, a ocorrência 
teve início após conselheiros tutela-
res comparecerem ao quartel para 
registrarem os fatos. Um deles disse 
que órgão recebeu uma denúncia 
informando que duas mães haviam 
deixado os filhos sozinhos para irem 
a festas e falou ainda que esse tipo 

de situação envolvendo as mesmas 
mulheres é alvo de denúncias fre-
quentes.

Após a denúncia, os conselhei-
ros conversaram a mãe de uma das 
mulheres mencionadas. Ela explicou 
que a filha e a amiga - também men-
cionada na ligação anônima - saíram 
no dia 14 deste mês para irem a uma 
festa em Fruta de Leite.

A testemunha ainda disse que ficou 
responsável pela neta e que apenas es-
tava alimentando os filhos da amiga de 
sua filha por saber que foram deixados 
na residência onde moram sem super-
visão e por sentir pena delas.

Em seguida, os conselheiros foram 
até a casa da outra mulher mencionada 

na denúncia, onde encontraram ape-
nas uma menina, de 9 anos. Ela relatou 
que a mãe saiu e os irmãos, de 4, 5 e 7, 
estavam com o pai deles na zona rural.

Conforme a PM, a mãe das quatro 
crianças foi encontrada por volta das 
20h, em um bar, ingerindo bebidas. Ao 
ser informada sobre os fatos, ela de-
sacatou os militares, que tiveram que 
usar algemas.

Ainda segundo a PM, três crianças 
permaneceram sob responsabilidade 
do pai e a menina de 9 anos foi levada 
para a cidade Grão Mogol, onde tam-
bém ficou com o pai dela.

A mulher presa foi levada para a 
delegacia da Polícia Civil em Montes 
Claros. (Pinguim Noticias)

Foi recuperada pela Polícia Militar, 
na manhã de domingo (16), em Itu-
rama, uma retroescavadeira que havia 
sido furtada em uma fazenda em Bu-
ritizeiro. Durante a ação, dois indiví-
duos, de 23 e 52 anos, foram presos.

Segundo a PM, um policial que 
estava de folga viu o maquinário 
em uma carreta do tipo prancha na 

MG-497. O militar suspeitou da mo-
vimentação e acionou os colegas de 
plantão.

A guarnição foi até o local e conse-
guiu encontrar o veículo, que já esta-
va em uma estrada vicinal próxima ao 
aeroporto da cidade. No momento da 
abordagem, um carro de passeio que 
seguia na frente da carreta acelerou e 

evadiu em alta velocidade, mas tam-
bém foi alcançado pelos militares.

Durante a ação, os policiais des-
cobriram que a máquina havia sido 
furtada na cidade de Buritizeiro, no 
Norte do estado. Já a carreta estava 
com sinais de adulteração no chas-
si. Um cavalo mecânico também foi 
recuperado.

O motorista do caminhão e o 
condutor do carro foram presos em 
flagrante e levados para a delegacia 
junto aos veículos apreendidos. A 
Polícia Civil informou que a dupla 
já foi encaminhada para o sistema 
prisional. A investigação sobre o 
furto segue em andamento. (Minas 
ao Norte)

     FRANCISCO SÁ
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CODANORTE promove segunda edição 
do CINTECS

Bom Jesus da Lapa é o 25º município a 
receber uma agência do Sicoob Credinor

Semana do Combate à Desertificação e à 
Seca

Cooperativa chega para promover o desenvolvimento econômico e sustentável da cidade que tem no 
turismo religioso um dos pilares da economia

Soluções Baseadas na Natureza representam abordagem positiva, inovadora e eficaz para enfrentar 
desafios urgentes provocados pela escassez hídrica

Conhecida como a “Capital Baia-
na da Fé”, Bom Jesus da Lapa conta 
agora com uma agência do Sicoob 
Credinor, que foi inaugurada na 
noite dessa terça-feira, 18 de junho. 
A cerimônia contou com a presença 
do presidente da Credinor, Dario 
Colares; do diretor administrativo, 
Alexandre Viana; do superintenden-
te da instituição, Alex Souza, além 
de cooperados, colaboradores e li-
deranças políticas locais.

Bom Jesus da Lapa é o 25º mu-
nicípio a receber uma agência da 
Credinor, sendo o quarto na Bahia, 
que já possui agências em Guanam-
bi, Vitória da Conquista e Caetité. 
Desde abril de 2023, uma equipe 
da cooperativa já vem atuando em 
um escritório provisório na cidade, 

que concentra a terceira maior ro-
maria do Brasil: a “Romaria do Bom 
Jesus”.

“Acreditamos no potencial de 
Bom Jesus da Lapa e estamos aqui 
para contribuir para o desenvolvi-
mento sustentável da cidade. Nosso 
intuito é oferecer soluções financei-
ras justas e acessíveis, promovendo 
o crescimento econômico de forma 
colaborativa e transparente, pois 
acreditamos que com cooperação 
podemos transformar realidades e 
promover o progresso social e eco-
nômico”, afirma Dario.

A chegada da Credinor no muni-
cípio baiano é o reflexo do processo 
de expansão da cooperativa, que 
vem crescendo a cada ano, promo-
vendo inclusão financeira e apoio ao 

crescimento das cidades onde está 
inserida. Como parte de um siste-
ma financeiro robusto e sólido, tem 
uma atuação pautada no compro-
misso de promover um ambiente 
de confiança e de desenvolvimento 
para todos os cooperados.

Talita Mendes, gerente da agên-
cia na cidade é pontual ao falar do 
compromisso da instituição com a 
comunidade local. “A inauguração 
de uma agência da Credinor em 
Bom Jesus da Lapa, reforça nosso 
objetivo em conectar pessoas e pro-
mover soluções financeiras justas 
para o desenvolvimento do comér-
cio, serviço e agronegócio, contri-
buindo para o crescimento econô-
mico não só do município, mas de 
toda a região”, destaca.

Nesta semana, lembramos o Dia 
Mundial de Combate à Desertificação 
e à Seca, iniciativa da Organização 
das Nações Unidas (ONU) para sensi-
bilizar a sociedade para a degradação 
do solo em regiões áridas, semiáridas 
e subúmidas, quase sempre dete-
rioradas pelo manejo irresponsável 
da superfície e pelo desmatamento 
irregular. Esse processo não só com-
promete a produtividade do solo, 
ocasionando perda de vegetação e 
erosão, como também influencia 
diretamente a subsistência das co-
munidades locais e as mudanças cli-
máticas. 

De acordo com a ONU, até 2045, 
estima-se que cerca de 135 milhões 
de pessoas devem deixar suas terras 
em decorrência da desertificação. A 

escassez de água não apenas ameaça 
a segurança alimentar e hídrica, mas 
também pode desencadear conflitos 
e migrações forçadas. Regiões como 
o Sahel, na África – formado por 
Senegal, Mauritânia, Mali, Burkina 
Faso, Níger, norte da Nigéria, Chade, 
Sudão, Etiópia, Eritreia, Djibuti e So-
mália –, o Nordeste do Brasil e parte 
da Ásia encontram-se entre os terri-
tórios mais vulneráveis, onde a seca 
recorrente coloca milhões de pessoas 
em situação de extrema fragilidade.

No entanto, as Soluções Baseadas 
na Natureza (SbN) representam uma 
abordagem inovadora, positiva e efi-
caz para enfrentar desafios urgentes 
da sociedade, como escassez hídrica, 
enchentes e problemas de saúde. “O 
investimento em práticas sustentá-

veis do solo protege recursos natu-
rais e fortalece a economia, evitan-
do perdas futuras pela degradação 
ambiental. Ao integrar ecossistemas 
saudáveis, essas soluções geram be-
nefícios ambientais, sociais e econô-
micos, fortalecendo a resiliência das 
comunidades frente às adversidades 
climáticas”, afirma André Ferretti, 
gerente sênior de Economia da Bio-
diversidade da Fundação Grupo Bo-
ticário e também membro da RECN.

A Rede de Especialistas em Con-
servação da Natureza (RECN) e a 
Fundação Grupo Boticário de Prote-
ção à Natureza colocam seus porta-
-vozes à disposição para entrevistas, 
permitindo uma análise abrangente, 
sobre diversos assuntos relacionados 
ao Combate à Desertificação e à Seca.

DIVULGAÇÃO

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas (Codanorte) 
vai promover nesta quarta (19) e 
quinta (20) o Congresso de Inova-
ção, Tecnologia e Sustentabilidade 
para a Gestão Pública (CINTECS). 
O evento tem a correalização do 
Sebrae.

A expectativa é que mais de 
2.500 pessoas participem das ativi-
dades durante os dois dias, 10% a 
mais que a primeira edição.

“As expectativas são as melhores 
possíveis. Temos muito o que co-
memorar com esse evento, que tem 
tudo pra superar a edição anterior. 
Vamos reunir pessoas, empresas e 
entidades ligadas à gestão pública, 
propondo soluções eficazes e efi-
cientes para a administração muni-
cipal. Também teremos mais uma 
edição da Mostra Científica, voltada 
para o meio acadêmico, e claro, 
será também uma ótima oportuni-
dade para a comunidade em geral 
ficar por dentro das discussões atu-
ais com nomes renomados nas di-
versas áreas do saber. É um evento 
amplo, que engloba tanto o setor 
público, quanto o privado, além 
da comunidade em geral, estudan-
tes, professores, cientistas… é um 
momento de troca de experiências 
é muito networking”, destacou o 
presidente do Codanorte, Eduardo 
Rabelo.

A abertura será nesta quarta-fei-
ra, a partir das 17h, na Av. Francisco 
Gaetani, 2521 - Major Prates (Lilia 
Buffet).

A solenidade contará com pre-
senças ilustres como o procurador-
-geral do MPMG, Dr. Jarbas Soares, 
além de deputados e represen-

tantes de entidades. Também no 
primeiro dia, sobe ao palco a em-
presária Camila Faroni, que vai mi-
nistrar a palestra “A inovação como 
forma de alavancar sua empresa 
(Inovate-te)”. Já na parte cultural, 
se apresentam os ilusionistas Henry 
e Klaus e, para finalizar a primeira 
noite, a dupla Beto e Breno.

Já no dia 20, a programação 
começa às 8h. Nesse primeiro dia, 
serão seis palcos: Mandacaru, com 
o Curso Imersão na Nova Lei de 
Licitações”; Palco Flambloyan, com 

o painel Atração de Investimentos, 
do SEBRAE, e discussões sobre tec-
nologias para cidades mais inteli-
gentes e sustentáveis; Palco Flor de 
Pequi, com temas sobre educação e 
meio ambiente; Palco Ipê Amarelo, 
com temas sobre Saneamento Bá-
sico, Manejo e saúde dos animais, 
combate a incêndios, atuação das 
procuradorias do Ministério Públi-
co, entre outros; Palco Sempre Viva, 
com painéis sobre economia circu-
lar, captação de recursos, convênios 
públicos, e atuação dos consórcios 

públicos. Já o Palco Ipê do Cerrado, 
terá temáticas relacionadas à Assis-
tência Social e turismo.

Ainda na programação do se-
gundo dia, terá Mostra Científica, 
resultado do Chamamento Público 
do edital de Boas Práticas Munici-
pais, Feira de negócios com mais 
de 30 stands, além de mais de 100 
palestrantes, divididos em seis pai-
néis temáticos com apresentações 
simultâneas. 

Para encerrar o evento, também 
terá a palestra do advogado Samer 

Agi e o show de encerramento do 
evento, com o cantor Tiago Iorc.

Sustentabilidade na marca

Assim como no ano passado, 
a sustentabilidade será uma das 
palavras-chave não só durante as 
discussões, mas também em toda 
a preparação do evento. Os copos 
são recicláveis,e terá novamente o 
crachá sustentável com semente, 
onde o participante poderá pico-
tá-lo após o evento e plantá-lo, 

após algum tempo, se transfor-
mará em uma planta de espécie 
surpresa.

Outro destaque são as pales-
tras com redução de ruído. Os 
participantes poderão sintonizar 
qual palestra desejam escutar, 
pois as palestras são sintonizadas 
via rádio e fone de ouvido, o que 
permite que um palco não atrapa-
lhe o outro. 

Os nomes dos palestrantes e a 
programação completa serão di-
vulgados em breve.
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Ariosto passa mal depois de comer a refeição sabotada por Seu Tico Leonel. Tia 
Salete afirma que só poderá se casar após a cerimônia de Quinota. Zefa Leonel cuida de 
Ariosto, que está confuso com seus sentimentos pela garimpeira. Marcelo tenta disfarçar 
sua satisfação ao saber por Artur que ele discutiu com Quinota. Seu Tico Leonel e Qui-
nota se preocupam com as consequências da queixa de Deodora contra Zefa Leonel. 
Blandina comemora os bons resultados de Marcelo em relação a Artur e Quinota.

Maya demite Tom. Eva foge da Fundação. Nicole avisa a Plutão do jantar em sua 
casa. Jules finge passar mal novamente, para permanecer na casa de Leda. Mila incen-
tiva os funcionários a implicar com Guto por sua aparência. Tom consegue o apoio de 
um dos sócios da produtora e enfrenta Maya. Jéssica reclama do falso áudio que Hans 
produz de Luca. Ernesto inicia o plano de Hans contra Andrômeda. Lupita golpeia 
Jules para defender Leda. 

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio reage com ofensas à presença de Mariana na casa de João Pedro. 

Sandra conversa com Dona Patroa e diz que acha que João Pedro não a ama. Teca 
decide nomear sua criança como Cacau, e convidar Buba e Augusto para serem os 
padrinhos do bebê. Buba aceita o pedido de casamento de Augusto. Sandra se nega a 
conversar com João Pedro ao vê-lo com Mariana na roça. João Pedro se lamenta com 
Zinha e Deocleciano, dizendo que perdeu Sandra de vez. 

Téo perdoa Rosalina, mas diz que não esquecerá o que ela fez com ele. Amanda 
e Vera se dão bem, mas Mariana não gosta nem um pouco da aproximação das duas. 
Leandro recupera a saúde e afirma para Bassânio que deseja contratá-lo como assis-
tente pessoal e não mais como cuidador. Gláucia volta para casa e se depara com 
Fred. Ela nega que tenha gravado um vídeo dizendo que foi sequestrada. Fred fala 
para Gláucia se entregar, mas Gláucia responde que nunca se renderá à polícia. 

Maldição junina? Após internação de 
Cristiano, dupla de Zé Neto, Marrone 
perde parte da visão após cirurgia de 
urgência

‘Nahim pode ter sido empurrado e ter 
caído’: quase uma semana após morte do 
cantor, Polícia ainda não descarta homicídio

O sertanejo Marrone passou por uma 
cirurgia de emergência por conta do 
glaucoma e perdeu parte da visão. Saiba 
como está o cantor dupla de Bruno

Maldição junina? Após internação de 
Cristiano, dupla de Zé Neto, Marrone 
perde parte da visão após cirurgia de 
urgência

Marrone passou por cirurgia de ur-
gência em 17 de junho de 2024 por conta 
de glaucoma

Marrone perdeu parte da visão perifé-
rica, porém deve ‘levar uma vida normal, 
fazendo sua profissão, seus shows, sem 
problema, desde que não haja progres-
são desta doença’, segundo médico

Dupla de Marrone, Bruno deverá 
cumprir a agenda de shows sem o cantor

Marrone deve ficar 15 dias longe dos 
palcos após cirurgia de emergência

O cantor sertanejo Marrone perdeu 
parte de visão periférica em virtude do 
glaucoma, uma doença ocular provocada 
por pressão elevada no local e que o fez 
passar por uma cirurgia de emergência 

na última segunda-feira (17). No começo 
deste mês, Ary Fontoura, aos 91 anos, 
também foi submetido a uma cirurgia nos 
olhos, mas de catarata.

A informação da perda de parte da 
visão de Marrone foi revelada durante 
entrevista coletiva dos médicos Francis-
co Eduardo Lima e José Beniz Neto em 
hospital de Goiânia. “Felizmente, ele ain-
da nos procurou numa hora adequada, 
porque a visão central não foi perdida”, 
afirmou Eduardo Lima.

“Houve uma certa perda de campo vi-
sual, mas que é compatível com ele levar 
uma vida normal, fazendo sua profissão, 
seus shows, sem problema, desde que 
não haja progressão desta doença”, pros-
seguiu o oftalmologista a respeito do ar-
tista, que procurou uma emergência após 
forte dor de cabeça - segundo a equipe 
médica, os quadros não possuem relação.

Aos 58 anos, Marrone, submetido a 
seis procedimentos no rosto em 2023, 
deve ficar 15 dias longe dos palcos - a 

agenda deverá ser cumprida apenas pelo 
seu parceiro de palco, Bruno. Já na sema-
na passada, Cristiano, da dupla com Zé 
Neto também passou por cirurgia, para 
retirada da vesícula biliar.

Luan Santana já voltou aos shows 
após mal-estar

Ainda no campo sertanejo, Luan San-
tana também chegou a se afastar dos pal-
cos no começo do mês em virtude de um 
mal-estar no dia 1º, obrigando-o a cance-
lar show em Minas Gerais. O namorado 
de Jade Magalhães só retornou aos palcos 
há cinco dias em Belém.

Desta quarta-feira (19) até o dia 29 
estão previstos dez shows: São Luís (MA, 
dia 19), Assu (RN, 20), Petrolina (PE, 21), 
Caruaru (PE, 22), Campina Grande (PB, 
23), Porto Seguro (BA, 24), Maceió (AL, 
26), Mossoró (RN, 27), Itajaí (SC, 28) e 
Tubarão (SC, 29).

Já em setembro, Luan é presença con-
firmada no Rock in Rio ao lado de outros 
nomes do sertanejo.

Nahim foi vítima de um traumatismo 
craniano, após uma provável queda de 
escada. Saiba mais detalhes.

‘Nahim pode ter sido empurrado e 
ter caído’: quase uma semana após mor-
te do cantor, Polícia ainda não descarta 
assassinato

A morte de Nahim completa uma se-
mana na próxima quinta-feira (20), mas 
ainda existem mistérios sobre a tragédia 
que acometeu o cantor

Nahim morreu em decorrência 
de um traumatismo craniano, mas as 
circunstâncias que levaram à provável 
queda da escada permanecem desco-
nhecidas

Em entrevista ao programa ‘Brasil 
Urgente’, da Band, o delegado Daniel 
Cohen afirma que a Polícia ainda não 
descarta nenhuma hipótese

‘Nahim pode ter caído, ter tido um 
mal súbito, mas ele pode ter sido em-
purrado e ter caído. A Polícia Civil vai 
trabalhar com todas as hipóteses’, diz 
delegado Daniel Cohen

A morte de Nahim completa uma se-
mana na próxima quinta-feira (20), mas 
ainda existem mistérios sobre a tragédia 
que acometeu o cantor. É sabido que ele 
veio a óbito em decorrência de um trau-
matismo craniano, mas as circunstâncias 
que levaram à provável queda da escada 
permanecem desconhecidas.

Em entrevista ao programa “Brasil 

Urgente”, da Band, o delegado Daniel 
Cohen afirma que a Polícia ainda não 
descarta nenhuma hipótese. “Ele pode 
ter caído, ter tido um mal súbito, mas 
ele pode ter sido empurrado e ter caído. 
A Polícia Civil vai trabalhar com todas as 
hipóteses. Uma morte suspeita pode ser 
um homicídio? Pode ser”, explicou.

O delegado esclareceu que ainda 
não há suspeitos, visto que ele estava 
sozinho em casa. “Até o momento, não 
tinha ninguém na casa no momento da 
queda. Ele esteve com a pessoa com 
quem se relacionava até um horário, ela 
foi embora e ele ficou só”, relembrou.

Daniel frisou que, agora, o objetivo 
é descobrir por que Nahim caiu da esca-
da. “Inicialmente, a morte foi por trau-
matismo craniano, mas é preciso saber o 
que fez ele cair da escada. Evidente que 
ele bateu a cabeça e veio a óbito, mas 
precisamos saber o que causou a queda 
dele”, explicou.

ANDREIA ANDRADE, EX-MULHER 
DE NAHIM, SE DEFENDE DE ATAQUES 
E ACUSAÇÕES

Andreia Andrade foi a última pessoa 
a ver Nahim com vida, cerca de 3 horas 
antes de o cantor morrer. É nesse con-
texto que a empresária se tornou alvo 
de diversos comentários maldosos nas 
redes sociais, com graves acusações de 

que poderia ter algum envolvimento na 
tragédia.

A equipe da ex-participante de 
“Power Couple” divulgou uma nota, 
anunciando que o time jurídico de An-
dreia foi acionado para agir contra essas 
acusações.

“Após o anúncio dessa tragédia, co-
meçaram a surgir especulações envol-
vendo nossa agenciada e assessorada, 
Andreia Andrade. Neste momento deli-
cado, é importante lembrar que apenas 
a Justiça pode determinar o que real-
mente aconteceu. Já acionamos nosso 
departamento jurídico para proteger a 
integridade da nossa cliente de todas 
essas acusações infundadas”, diz a nota.

Por fim, a equipe de Andreia pediu 
respeito à memória de Nahim e comple-
tou: “Apelamos à seriedade e imparcia-
lidade na condução das investigações, 
evitando qualquer difamação que possa 
prejudicar a integridade de nossa clien-
te”.

Andreia e Nahim ensaiavam uma 
reconciliação após um encontro na 
quarta-feira (12), Dia dos Namorados. 
Ela deixou a casa do ex-marido antes de 
1h da manhã. Mensagens trocadas entre 
os dois via WhatsApp confirmam que a 
empresária não estava mais no recinto 
depois desse horário. A morte do cantor 
teria acontecido por volta de 3h30.
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Montes Claros Vôlei fecha com o 
levantador argentino Tomás Dileo

Pirapora fez sua estreia 
no Campeonato Mineiro 
de Futebol Amador

Minas Gerais recebe Fórum 
de Formação Esportiva pela 
primeira vez

Ubá recebe etapa regional do Jemg e evento 
com Subsecretaria de Esportes da Sedese

Bernard se apresenta ao 
Atlético-MG e tem primeiro 
contato com Gabriel Milito

Campeão e vice-campeão da Copa Aclav com o 
Lomas Voley e vice das últimas três temporadas com 
as equipes da Hungria, o levantador argentino Tomás 
Dileo, de 28 anos e 1.82m de altura, chega ao Montes 
Claros Vôlei.

O novo reforço chega para compor o elenco na bri-
ga pelo retorno à elite do voleibol nacional. Tomás é 
filho de Horacio Dileo, técnico do Vôlei Renata, que vai 
para a oitava temporada à frente do time campineiro.

“Estou muito feliz de fazer parte deste time. Desejo 
uma ótima temporada para nós e conto com a torcida 
de vocês”, falou em recado direto ao torcedor.

Durante a carreira, Tomás defendeu o Lomas Voley 
(Argentina), Deportes La Matanza (Argentina), Club 
Atlético Villa Dora (Argentina), Elpis Ampelokipon 
(Grecia), Defensores de Banfield (Argentina), Vidux-S-
zegedi RSE (Hungria) e Máv Elöre Foxconn (Hungria).

Dentre as conquistas, está o título de campeão e 
vice-campeão da Copa Aclav com o Lomas Voley e vice-
-campeão das últimas três temporadas com as equipes 
da Hungria.

Tomás já foi campeão e vice-campeão da Copa Aclav 
com o Lomas Voley

e vice-campeão das últimas três temporadas com as 
equipes da Hungria. ( WebTerra)

Respaldada pela Prefeitura de 
Pirapora, através da Secretaria 
de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC), a equipe da Associação 
Desportiva Colorado fez a sua es-
treia na 4ª Edição do Campeonato 
Mineiro Amador 2024, na tarde do 
último sábado (15/06) no Estádio 
Municipal Otaviano Alkimin. O 

torneio, que é realizado pela Fe-
deração Mineira de Futebol (FMF), 
reúne mais de 70 times de todo o 
estado que se enfrentam em forma-
to de mata-mata.

No jogo de ida contra o A.A. 
Mineira de Metalurgistas de Três 
Marias, os Piraporenses foram su-
perados em casa, pelo placar de 2 

a 1. O jogo de volta será no pró-
ximo sábado (22) às 15 horas na 
cidade trimariense, quando o Co-
lorado precisa vencer por dois gols 
ou mais para a classificação direta 
para a próxima fase. Em caso de 
resultado favorável por um gol de 
diferença, a vaga será decidida nos 
pênaltis. (Hebert Vinicius)

Ubá se tornou a sede da política 
pública esportiva de Minas Gerais. 
Entre os dias 10/6 e 15/6, além de 
sediar pela primeira vez a etapa re-
gional dos Jogos Escolares de Minas 
Gerais ( Jemg), a cidade da Zona da 
Mata também recebeu, na terça-feira 
(11/6), a reunião de esclarecimento 
sobre a Lei de Incentivo ao Esporte e 
o apoio a projetos por meio do ICMS 
Esportivo.

O encontro apoiado pela Secre-
taria de Estado de Desenvolvimento 
Social de Minas Gerais (Sedese-MG) 

foi promovido pela Prefeitura Muni-
cipal de Ubá e pela Subsecretaria de 
Esportes, representada pelo Diretor 
de Gestão da Lei de Incentivo ao Es-
porte, Cleber de Brito.

Durante sua palestra, Cleber dis-
cursou sobre os dados da Lei Esta-
dual, com destaque aos empresários 
da região, que já apoiaram projetos 
e que podem apoiar novas ações no 
futuro.

O evento contou com a presença 
e fala do secretário esportivo do mu-
nicípio de Coimbra, Ederley Souza, 

e executores da Lei de Incentivo de 
Ubá e Aymorés.

Ederley falou sobre as mudanças 
de pensamento e atuação promovi-
das pelo encontro. “Foi um marco 
importante para a mobilização do 
Polo Moveleiro e demais empresá-
rios na efetiva participação em proje-
tos incentivados. Uma oportunidade 
valiosa para networking e início dos 
preparativos para a implementa-
ção de projetos e atração de novos 
apoiadores. Eventos como este são 
essenciais para o desenvolvimento 

das políticas públicas esportivas no 
estado. Que possamos continuar 
fazendo cada vez mais pelo esporte 
em Minas Gerais.”

Após o término dos esclareci-
mentos aos dirigentes municipais 
presentes, todos foram convidados 
a participar da abertura oficial do 
Jemg. Os jogos estão sendo realiza-
dos em 10 espaços esportivos, de 
seis escolas estaduais e municipais 
de Ubá. Delegações de todas as 
modalidades, de cerca de 80 muni-
cípios, apoiam suas equipes e movi-

mentam a economia local durante 
sua estadia.

Além de Ubá, a etapa regional 
também aconteceu nas cidades de 
Oliveira, Curvelo, Extrema, Araguari, 
entre os dias 10 e 16/6. Já Caratinga 
sediará essa etapa dos jogos entre 1 a 
7/7. Os campeões da regional terão a 
oportunidade de competir na última 
etapa, sediada em Governador Vala-
dares, entre 5/8 e 11/8.

O Jemg funciona ainda como 
seletiva para os Jogos Escolares Bra-
sileiros ( Jeb’s), Jogos da Juventude 

( Jjuv) e para as Paralimpíadas Esco-
lares.

Os Jogos Escolares de Minas Ge-
rais são o maior programa esporti-
vo-social do país. Organizado pela 
Sedese, em parceria com a Secreta-
ria de Estado de Educação (SEE), e 
execução técnica da Federação de 
Esportes Estudantis de Minas Ge-
rais (Feemg), o Jogos incentivam a 
prática esportiva e desempenham 
papel fundamental na formação dos 
jovens, promovendo a inclusão e a 
educação integral. (Sedese)

Novo jogador do Atlético-MG, o 
atacante Bernard se apresentou na Ci-
dade do Galo nesta manhã de quarta-
-feira. O começo da nova trajetória do 
jogador no clube mineiro foi marcada 
por reencontros e com os primeiros 
contatos com o treinador Gabriel Mi-
lito.

Bernard está em Belo Horizonte 

desde o dia 1º de junho, quando de-
sembarcou no Aeroporto de Confins 
com uma grande festa da torcida do 
Atlético-MG. NO CT do Galo, o joga-
dor passará por avaliações físicas e 
médicas.

O atacante estava acertado com 
o Atlético-MG desde o começo de fe-
vereiro. No entanto, por ter contrato 

com o Panathinaikos, da Grécia, só 
poderia ingressar no Galo no meio 
do ano.

Em sua primeira passagem pelo 
clube de Belo Horizonte, Bernard 
disputou 100 jogos, marcou 22 gols 
e venceu três títulos: uma Copa Liber-
tadores (2013) e dois Campeonatos 
Mineiros (2012 e 2013). Ele poderá 

reestrear pelo Atlético-MG apenas a 
partir do dia 10 de julho, que é quan-
do se abre a janela de transferências 
no Brasil.

Ainda sem Bernard, o Atlético-MG 
volta a campo nesta quinta-feira, às 
18h30 (de Brasília), quando enfrenta-
rá o Vitória, fora de casa, pelo Campe-
onato Brasileiro. (Gazeta Esportiva)

No dia 3/7, Belo Horizonte será pal-
co do Fórum Estadual de Formação Es-
portiva, que acontece no Minas Tênis 
Clube, das 14h às 19h30. É a primeira 
que Minas Gerais vai sediar o evento, 
que tem como objetivo disseminar e 
debater o Programa de Formação de 
Atletas do Comitê Brasileiro de Clubes 
(CBC), destacando sua importância 
para o desenvolvimento de atletas no 
Brasil.

As inscrições para o Fórum são gra-
tuitas e podem ser realizadas até o dia 
21/6.

Esta será uma oportunidade para 
todos os presentes se conectarem com 
as ações, projetos e programas de-
senvolvidos pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), por meio da Sub-
secretaria de Esportes (Subesp) que 
estará presente na abertura do evento.

Entre os palestrantes confirmados 
estão renomados esportistas: Maurren 
Maggi, campeã olímpica e mundial de 
atletismo; Emanuel Rego, campeão 
olímpico e mundial de vôlei de praia; 
André Heller, campeão olímpico e 

mundial de voleibol; e Emerson 
Appel, gerente de Esportes e Relações 
Institucionais do CBC.

O Fórum Estadual de Formação 
Esportiva faz parte de uma iniciativa 
de regionalização adotada pelo CBC. 
Com apoio da Sedese na realização, 
Minas é o oitavo estado a sediar o 
evento que conta com a parceria 
da Federação Mineira de Clubes 
(Fecemg) e Minas Tênis Clube, e 

recebe apoio do Ministério do Es-
porte.

A programação do evento inclui 
uma série de atividades e palestras 
e o Fórum é uma excelente opor-
tunidade para gestores esportivos 
se inteirarem das iniciativas e be-
nefícios do Programa de Formação 
de Atletas do CBC e se conectarem 
com figuras importantes do espor-
te nacional. (Sedese)
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GENTE, PARECE QUE FOI ONTEM quando fui padrinho 
de casamento de Leandro Oliveira e Letícia Turano. Mas 
o tempo voa mesmo. Sua filha Liza estará no próximo ano 
festejando seus 15 anos. Leandro e Letícia entraram firmes 
no setor de gastronomia e hoje comandam os quatro me-
lhores restaurantes do famoso “Quadrado” em Trancoso, 
como também os buffets dos mais importantes casamentos 
realizados naquela região da Bahia. Vejam nesta foto como 
o brotinho Liza herdou o glamour da sua mamãe “Lê Tura-
no” que é também uma das mais famosas influenciadoras 
do País.

CONTINUO RELEMBRANDO MOMENTOS DA NOSSA 
EXPOMONTES. Vejam que foto interessante: O Parque de 
Exposições que recebe homenagem logo mais na Câmara 
Municipal ainda não era pavimentado e sim de terra pura. 
Nesta foto estamos vendo Dona Nazareth Sobreira com o 
filho Newton, a nora Eloah e Leila Paculdino no auge da sua 
beleza

APLAUSOS PARA O JOVEM MONTESCLARENSE, Augus-
to Pena Figueiredo que é Capitão da PMMG e acaba de re-
ceber mais uma importante comenda. Desta vez a Medalha 
de “Mérito Profissional das mãos do Comandante Cel. Ro-
drigo PIASSI Geral da PMMG. 

EM UM DOS BADALADOS, bar da cidade o querido casal 
Alan Veloso e Grazzi Lemos

NA ÚLTIMA NOITE DO GLAMOUR, este jornalista rece-
bendo os queridos amigos Leo e Maitê Colares, Maristela 
e Alexandre Colares. Dia 28 de Setembro teremos a gran-
diosa festa do GLAMOUR de 2024 quando estarei comemo-
rando mais um ano de jornalismo e a VIDA. Será no mesmo 
estilo da “Feijoada do Theo”, mas todos com look all black, 
CAMISETAS na cor preta e as mulheres fazendo sucesso 
nos brilhos. O local será o belo e amplo salão do MIRANTE 
EVENTOS que será transformado em uma discoteca. Me 
aguardem.

FOTOGRAFEI RECENTEMENTE a linda e charmosa futu-
ra médica Talita Nascimento

UM CLOSE EM LUIZ CARLOS ALVARENGA com a namo-
rada Daninny Cunha.

QUEIMA DE ARQUIVO
RESPONSÁVEL POR PLANO para atentado contra Moro e por 

vigiar Lira é executado pel PCC na cadeia. O assassinato aconte-
ceu na Penitenciária 2 de Presidente Venceslau, onde estão presos 
os mais perigosos bandidos da facção criminosa; outro envolvido 
no plano também foi assassinado.

O QUE ESTÁ ACONTECENDO
MEU DEUS O MUNDO ESTÁ MESMO SENDO DESTRUÍDO não 

só por guerras absurdas, violência, doenças etc. Estamos vendo 
aumentar de uma maneira assustadora as terríveis tragédias cli-
máticas, por várias partes do mundo com violentas tempestades e 
terremotos. Os climatologistas apontam riscos ainda maiores em 
desastres ambientais no mundo. Inclusive o calor já está matando 
muita gente em outros países, por exemplo nos Estados Unidos. 
Aqui no norte de Minas há previsão de uma seca ainda maior que 
nos anos anteriores. Que Deus tenha pena do nosso planeta.

COMBUSTÍVEIS
AS FAÇÕES CRIMINOSAS TÊM RAMIFICADO sua atuação e já 

estão presentes em toda a cadeia produtiva do setor de combus-
tíveis, afirma o presidente do Instituto Combustível Legal (ICL), 
Emerson Kapaz. “Hoje não conseguimos saber o que é uma ação 
do crime organizado”, declara. Em maio, o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, afirmou que o PCC controla 1.100 pos-
tos e começou a comprar usinas de etanol.

FRENTE AO REAL 
APESAR DOS DADOS MAIS FORTES da economia brasileira, os 

principais indicadores de mercado têm contado outra história. 
Desde o início do ano, o dólar já subiu quase dez por cento frente 
ao real, enquanto o Ibovespa caiu 9,23% — queda que o coloca 
entre os piores índices de ações do mundo.

EXPOMONTES CHEGANDO
MESMO SEM O GLAMOUR DE ANTIGAMENTE a nossa festa 

agropecuária ainda movimenta a cidade, principalmente pelos 
grandes leilões, e shows que passaram a dominar o evento para 
alegria do pessoal etc. Como este ano a festa completará seus 50 
anos a diretoria da Sociedade Rural promete surpreender e su-
perar os anos anteriores. Voltarei a circular no Parque depois de 
anos de ausência para anotar tudo. Acho que o jovem Presidente 
da Rural José Henrique de Carvalho e sua diretoria estarão alcan-
çando este objetivo.

AMANHÃ PUBLICAREI a maravilhosa festa dos 15 
anos da Linda BÁRBARA VIANA SARMENTO. Que marcou mesmo 
como a mais deslumbrante dos últimos tempos.

E FALANDO EM FESTA DE 15 ANOS, outra que 
marcou a história social da city anos atrás e foi realmente de cine-
ma, foi da inesquecível e belíssima Yasmim de Nelo Franco inspi-
rada no “Fantasma da Opera”. Quem esteve presente nesta festa 
jamais esquecerá quando Yasmim surgiu na passara com máscara 
e sua beleza incrível para dançar a valsa numa coreografia espe-
tacular com um jovem mascarado. Esta foi uma das festas que 
nunca saiu das minhas lembranças.

EM BUSCA DE SOLUÇÕES PARA A FROTA 
ultrapassada, a Força Aérea Brasileira (FAB) estuda a possibilida-
de de comprar caças F-16 Fighting Falcon de segunda mão dos 
Estados Unidos.   Por aqui, Argentina, Chile e Venezuela, têm a 
aeronave em suas frotas.

AGOSTO VEM CHEGANDO para as eleições deste 
ano aumentarem ainda mais o ritmo. Discretamente os pré-candi-
datos estão fazendo suas campanhas.

O FRIO CHEGOU PARA VALER e espero contar mais uma vez 
com a participação da minha tradicional campanha para cobrir 
um irmão carente. Me enviem um ou mais cobertores, principal-
mente mantas coloridas.

EX-PRESIDENTE DA BANCADA EVANGÉLI-
CA, Cavalcante classificou o projeto sobre aborto em discussão 
na Câmara dos Deputados de “light”. “O Estatuto do Nascituro é 
muito mais pro-vida que esse. Mas se não quiserem votar esse, a 
gente vota o Estatuto do Nascituro”, disse.

AINDA NOS COMENTÁRIOS O SUCESSO 
da Perfeita organização da EXPOJANAÚBA. Aliás fiquei também 
impressionado com a elegância das mulheres daquela grande 
cidade e é claro do Parque de Exposições pela sua amplitude e 
modernidade.

AGORA É AGUARDAR a nossa EXPOMONTES que 
vem chegando e como sabem será aberta dia 29, numa sexta feira 
fervilhante.

VAP E VIP


